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Prefeitura de Janaúba instala lombada 
eletrônica nas avenidas Brasil e Ecológica 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Com o objetivo de impulsionar o desenvol-
vimento sustentável na região, a Universidade 
Estadual de Montes Claros (Unimontes) é parcei-
ra da Associação Brasileira de Geração Distribu-
ída (ABGD) na realização do Road Show ABGD 
Huawei Solar. A ação acontecerá no campus-sede 
da Universidade, a partir de hoje (25). O evento 
acontece durante três dias. 

Secretaria de Saúde 
destaca a importância 
do combate às hepatites 
virais

Unimontes recebe 
carreta-escola do Road 
Show nesta terça-feira 
(25)

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO/ FAEMG

O Instituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam) assinou portaria que vai possibilitar 
aos produtores rurais do Norte de Minas um 
maior prazo para adequação das proprie-
dades para cumprir as exigências das nor-
mativas que possibilitam o uso de recursos 
hídricos subterrâneos na bacia do rio Verde 
Grande. 

Igam amplia prazo para produtores rurais 
regularizar o uso de água subterrânea
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Uma descoberta botânica tem chamado a atenção de cientistas e 
especialistas em biodiversidade no Norte de Minas. Trata-se de uma 
nova espécie de planta pertencente ao gênero Chionanthus (Oleace-
ae), que apresenta um fruto com características morfológicas seme-
lhantes às da azeitona tradicional. 

Expedição cientifica identifica 
nova espécie de planta em 
Monte Azul

Norte de Minas obtém recursos para custeio 
de atenção primária à alta complexidade
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A Prefeitura de Janaúba continua com os trabalhos de revitalização da sinalização horizontal e vertical no trânsito na 
cidade, inclusive, com a instalação de novos e modernos semáforos e agora, em julho de 2023, com uma novidade que é o 
redutor eletrônico de velocidade.

EDUCAÇÃO 7

O secretário-executivo do Cimams, Thiago 
Maia, recebeu na manhã desta sexta-feira (21), 
a visita do secretário-executivo do Cidennf. O 
secretário-executivo Thiago Maia ressaltou que 
receber a visita de representantes de consór-
cios de outros estados, como do Cidennf é im-
portante para levar e trazer as boas práticas de 
políticas públicas desenvolvidas, onde o foco é 
motivar o desenvolvimento em parceria com 
as gestões públicas e proporcionar benefícios 
para os municípios consorciados.

Cimams recebe a visita 
do Cidennf 

Atendendo solicitações aprovadas em reuniões de Comissões Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS) nos níveis macrorregional e esta-
dual, por meio da Portaria 936, o Ministério da Saúde definiu aporte de R$ 182,7 
milhões a ser incorporado no limite financeiro de média e alta complexidade de 
Minas Gerais. 

SAÚDE 6
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O governo federal e as institui-
ções que fornecem crédito come-
moram a redução do número de 
devedores em junho, no entanto, 
mesmo assim, mais de 66 milhões 
de brasileiros estão com dívidas 
para pagar. O programa do Gover-
no Federal, Desenrola Brasil pro-
mete diminuir estes números, mas 
há quem ainda não tem condições 

de liquidar o montante.
O número de inadimplentes 

no país é maior na faixa etária dos 
30 aos 39 anos de idade em torno 
de 16,5 milhões de pessoas. Outra 
faixa devedora elevada é dos bra-
sileiros entre 40 e 49 anos (14,4 
milhões) e dos 50 aos 64 anos com 
cerca de 13,3 milhões de devedo-
res.

Acima dos 84 anos de idade são 
pouco mais de 348 mil devedores e, 
entre 18 e 24 anos já somam 6,8 mi-
lhões (número alto para quem está 
entrando no mercado de trabalho).

O problema da recuperação de 
crédito e a possibilidade de tomar 
empréstimos e fazer contas parce-
ladas no segundo semestre amplia 
a expectativa dos empresários e 

comerciantes em vender mais pró-
ximo ao natal. Contudo, se não 
houver uma política de economia 
popular que oriente o consumo 
consciente, em um ano ouviremos 
falar em “Desenrola 2”.

A pesquisa divulgada esta se-
mana pela Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas (CNDL) e 
pelo Serviço de Proteção ao Crédi-

to (SPC Brasil) aponta que quatro 
em cada dez brasileiros adultos 
(40,87%) estão negativados.

Outra análise do mesmo estu-
do entende que a diminuição do 
número de devedores não indica 
um acerto real do saldo negativo, 
mas tão somente a diminuição do 
desemprego com uma melhora da 
renda do trabalhador.

Vale lembrar que quase 32% dos 
devedores brasileiros têm dívidas 
menores do que R$ 500, enquanto 
45,7% devem menos do que R$ 1 
mil. Mesmo assim, valores baixos, 
não conseguem quitar o débito. Os 
maiores credores são bancos, se-
guidos por comerciantes e lojistas, 
vindo, na sequência, dívidas com 
Energia e Água.

Como podemos evitar que 
a biometria se torne o próximo 
alvo de um debate público cada 
vez mais tendencioso sobre novas 
tecnologias? Vimos isso com a tec-
nologia 5G, vacinação e energia 
nuclear. Mais uma vez, posições 
radicais e mal argumentadas estão 
dividindo a opinião pública e mi-
nando a confiança das pessoas no 
progresso científico e técnico. En-
tão, como podemos esfriar o de-
bate acalorado e fazer uma análise 
racional da relação custo-benefí-

cio das tecnologias biométricas? 
Na minha opinião, a primeira coi-
sa a fazer é esclarecer três fontes 
de confusão.

Primeiro, temos que concor-
dar sobre o significado da palavra 
“biometria”, que infelizmente está 
começando a assumir conotações 
negativas e evocar imagens totali-
tárias de vigilância em massa. Na 
realidade, reconhecer uma pessoa 
com base em suas características 
físicas não tem nada intrinseca-
mente negativo, nem mesmo es-

pecialmente novo. No segundo 
milênio aC, os antigos babilônios 
gravaram suas pontas dos dedos 
em argila para registrar transa-
ções comerciais, embora não te-
nha sido até o final do século XIX 
que os avanços na ciência forense 
tornaram a impressão digital uma 
prática policial comum em todo o 
mundo.

Não se pode negar que a natu-
reza permanente e exclusivamen-
te individual dos dados biométri-
cos os coloca em uma categoria 

própria. Mas isso não os torna 
automaticamente mais sensíveis 
do que outros tipos de informa-
ções pessoais. Provavelmente fi-
caríamos muito mais preocupados 
se alguém hackeasse os registros 
GPS do nosso smartphone ou des-
cobrisse o nome de usuário e a 
senha da nossa conta bancária do 
que se alguém revelasse a forma 
do nosso rosto, o que provavel-
mente está em toda a internet de 
qualquer maneira. O que realmen-
te nos preocupa não é a natureza 

dos dados biométricos em si, mas 
as novas maneiras de analisá-los e 
o uso ou abuso que pode ser feito 
deles.

O que nos leva à segunda fonte 
de confusão. Os dados biométri-
cos têm basicamente dois usos - 
autenticação e identificação - que 
têm pouco a ver um com o outro. 
A autenticação é sobre fornecer 
um meio seguro para uma pessoa 
provar sua identidade, e isso não é 
de particular preocupação. Assim 
que a voz foi levantada quando os 

passaportes biométricos foram in-
troduzidos, muitos de nós estamos 
mais do que felizes em usar nosso 
rosto ou impressões digitais para 
desbloquear o telefone. Mas a iden-
tificação biométrica é outra coisa, e 
está distorcendo o debate público 
a tal ponto que algumas pessoas 
começam a confundir os dois. A 
identificação consiste em identificar 
uma pessoa em uma multidão, por 
exemplo, sem qualquer ação de sua 
parte e, em alguns casos, sem o seu 
consentimento.

As práticas ESG (ambientais, 
sociais e de governança) têm se 
tornado cada vez mais relevantes 
no cenário empresarial e, à medi-
da que a conscientização sobre os 
impactos ambientais e sociais das 
organizações cresce, as empresas 
enfrentam o desafio de assumir a 
responsabilidade por suas ações 
ambientais e evitarem práticas en-
ganosas de “greenwashing”.

Há cobranças de todos os la-
dos: os stakeholders, incluindo 
investidores, funcionários, clien-
tes e a sociedade em geral, estão 
cada ver mais exigentes, cobrando 
das empresas a adoção de práticas 
mais responsáveis e sustentáveis. 
Isso permeia desde questões am-
bientais que estão sob seu contro-
le, como a redução das emissões 
de carbono, o uso eficiente de 
recursos naturais e a proteção da 
biodiversidade, até temas mais 
amplos como as mudanças climá-
ticas.

De acordo com a pesquisa 
‘Climate Check 2022’, conduzida 
pela Deloitte, 84% das empresas 
já estão executando estratégias 
de mitigação (combate às causas 
de mudanças climáticas) e 50% já 
implementaram ações de adapta-
ção dos negócios de modo a en-
gajá-los no combate às mudanças 
climáticas já em andamento. Com 
isso, surge um desafio: demons-
trar o comprometimento e a efe-

tividade destas ações.
Uma forma de superar este 

desafio é adotar abordagens cla-
ras e mensuráveis que permitam 
demonstrar o comprometimento 
e a efetividade de suas ações ESG, 
tais como:

Transparência e divulgação de 
informações: Isso envolve divul-
gar relatórios regulares e abran-
gentes sobre seus impactos, metas, 
iniciativas e progresso na imple-
mentação das práticas sustentáveis. 
As informações devem ser claras, 
confiáveis e acessíveis, permitindo 
que os stakeholders compreendam 
as ações da empresa e avaliem seu 
desempenho.

Estabelecimento de metas men-
suráveis: Por exemplo, estabelecer 
metas de redução de emissões de 
carbono, de uso de energia reno-
vável, entre outras. Essas metas 
devem ser realistas e alinhadas 
com as diretrizes internacionais, 
como os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) da 
ONU.

Monitoramento e relatório de 
desempenho: Implementação de 
sistemas robustos de monitora-
mento para acompanhar o de-
sempenho em relação às metas 
estabelecidas. Isso inclui a cole-
ta de dados relevantes, a análise 

precisa e publicação regular dos 
resultados.

Engajamento dos stakehol-
ders: Estabelecer canais de diálo-
go e mecanismos de consulta para 
envolver os diferentes públicos em 
suas iniciativas. Isso inclui ouvir ati-
vamente as preocupações e expec-
tativas dos stakeholders, responder 
perguntas e receber feedback, sem-
pre considerando suas perspectivas 
na tomada de decisões.

Certificações e selos de susten-
tabilidade: Buscar certificações e 
selos reconhecidos que validem as 
práticas e o desempenho sustentá-
vel das empresas. Essas credenciais 
podem aumentar a confiança dos 
stakeholders e diferenciar as em-
presas que estão verdadeiramente 
comprometidas com as práticas 
ESG.

Inovação e colaboração: Investir 
em pesquisa e desenvolvimento de 
soluções sustentáveis, colaborar 
com outras empresas, instituições 
acadêmicas e organizações não 
governamentais para compartilhar 
conhecimentos, recursos e melho-
res práticas. A colaboração também 
pode envolver parcerias com forne-
cedores e clientes para estabelecer 
cadeias de suprimentos mais sus-
tentáveis.

Não há fórmula exata, cada em-
presa possui desafios distintos. En-

O dilema do pensamento positivo

MAYARA ZUNCKELLER
GERENTE DE OPERAÇÕES NA TÜV RHEINLAND

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

PATRICE CAINE
PRESIDENTE E CEO DO GRUPO THALES

Sustentabilidade corporativa 
e os desafios ambientais

66.6 milhões de brasileiros estão com dívidas 

O debate acalorado em torno da biometria (Parte 1)

Um paciente querido teve um 
diagnóstico avassalador de um Cân-
cer no Intestino, com metástases 
no Fígado. Foi fazer cirurgias nos 
Estados Unidos para remoção de 
tumores e, na época, a implantação 
de uma bomba de quimioterapia di-
retamente nos tumores do Fígado. 
No meio da cirurgia deu a louca no 
cirurgião, ele removeu mais da me-
tade do Fígado do paciente, que se 
recuperou muito bem. Voltou para 
o Brasil para mais quimioterapia, 
agressiva como sua doença. Veio 
passar em consulta por sintomas 
de irritabilidade, fadiga e cansaços 
intensos, além de dor em feridas e 
aftas na boca. Ele contou as aftas: 
eram vinte e três. Quando se ago-
niava com a dor e desconforto, era 
censurado pelas pessoas pela sua 
falta de positividade. “Pensamento 
positivo”! Diziam, sem nenhuma 

afta na boca. Outra coisa que o ir-
ritava eram as frases “Vai dar tudo 
certo” e, pior ainda, “Já deu certo”. 
Ele enfrentou a sua doença como 
um leão ferido lutando por sua 
vida, aceitava todo tipo de trata-
mento e procedimento. Por cora-
gem ou por desespero, enfrentou 
cada passo de uma situação muito 
grave sem titubear. E precisava ou-
vir, de quem nem imaginava o que 
estava passando, que precisava de 
“Pensamento Positivo”.

Aliás, já faz algum tempo que 
o tal do Pensamento Positivo vem 
sendo questionado pelos estudos. 
A tal da frase “Já deu certo”, por 
exemplo. Os estudos mostram que 
mais atrapalha do que ajuda. Pensa-
mentos do tipo: sou o homem mais 
bem sucedido do mundo, tenho 
tudo o que quero, sou um imã de 
dinheiro, que você pode ver nas 

Redes Sociais e no Youtube, geram 
dois tipos de problemas: seu Cére-
bro não é bobo. Não adianta olhar 
no espelho e dizer: “me sinto muito 
bem”, quando na verdade você está 
se sentindo muito mal. Falar “já deu 
certo” cria um paradoxo que dimi-
nui a motivação e capacidade de 
realização da pessoa. Para o “vai dar 
tudo certo” é preciso que um mon-
te de coisas acabe dando errado. 
Dizer que já deu certo, estranha-
mente, diminui a motivação para a 
busca de um resultado.

Vivemos numa época em que 
tudo parece estar à distância de um 
clique, mas não é isso que ocorre 
na vida real. Para as coisas darem 
certo, é preciso muita tentativa e 
erro, sobretudo, muito erro, o que 
acaba gerando soluções e aprendi-
zado onde menos se esperava.

Nada é mais difícil na prática 

clínica que as pessoas que não se 
dispõe a errar. Temos gerações de 
jovens fragilizados que não conse-
guem perceber, criticar e tolerar 
o processo de tentativa e erro de 
qualquer aprendizado. Entendem 
a vida como um vídeo game que 
perdeu, começa de novo. Morreu, 
reinicia o jogo. Não há uma perda 
definitiva. No filme “Escritores da 
Liberdade” a professora pede para 
os alunos lerem “O Diário de Anne 
Frank”. No meio do livro, uma 
aluna pergunta quando que os 
aliados vão chegar e metralhar os 
alemães. A professora explica deli-
cadamente que o livro é baseado 
na vida real, não é um filme do 
Tarantino que alguém vai incinerar 
os nazistas com um lança-chamas. 
No outro dia, a menina entra na 
classe chorando e xingando: por 
que a professora não contou que 

a menina morria no final? A cena 
é muito importante, porque a ví-
deo gamificação do mundo gera 
essa intolerância à realidade. Anne 
Frank vai pegar uma metralhadora 
e vai se livrar de seus perseguido-
res. Tudo vai dar certo. Não. Mui-
tas vezes não dá certo, e a mocinha 
morre no final.

Essa positividade boçal deixa as 
pessoas constantemente apartadas 
da instância do Real. Freud falou 
que um dos objetivos da Análise 
era colocar as pessoas em contato 
com a Realidade. Um século de-
pois, as pessoas se colocam diante 
da realidade como algo que pode 
ser moldado pela própria vonta-
de. Os pais dizem que seus filhos 
são especiais e geniais, mesmo 
quando não fizeram nada que pa-
reça genial ou especial. Lula fala a 
Maduro que a percepção que seu 

país vive uma ditadura sangrenta é 
apenas uma falha de construir uma 
narrativa diferente. Os milhões de 
imigrantes que fogem esfomeados 
de sua ditadura são um problema 
de narrativa. A realidade, em tem-
pos digitais, é uma questão de nar-
rativa.

Esse é o dilema do futuro. Para 
a construção de um Futuro, é im-
portante o aprendizado, os erros, 
as decepções, os fracassos, a an-
gústia e, por vezes, o desespero. 
E recomeçar, incontáveis vezes. O 
“vai dar certo” pode ser facilmente 
trocado pelo: “vamos fazer dar cer-
to, de um jeito ou de outro”. Para 
isso, vamos fazer por onde. A atitu-
de positiva, a estimativa do traba-
lho necessário para chegar lá e o 
trabalho constante valem mais do 
que um caminhão de pensamentos 
positivos.
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frentá-los requer um compromisso 
contínuo e abrangente por parte 
das companhias, integrando práti-
cas sustentáveis em sua estratégia 

de negócios e envolvendo todos 
os níveis da organização. Ao adotar 
abordagens transparentes, mensu-
ráveis e colaborativas, as empresas 

podem fortalecer sua posição como 
agentes de mudança positiva, con-
tribuindo para um futuro mais 
sustentável.
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Lira defende conclusão da reforma 
tributária e diz que texto é ‘divisor 
de águas’ para economia

Projeto propõe oferta de merenda 
escolar também nas férias

Câmara aprovou reforma tributária e voto 
de qualidade no Carf neste semestre

Governo estuda ampliar faixa de fronteira 
da Amazônia Legal
Com a ampliação em debate, extensão passaria de 150 km para 250 km
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Arthur Lira, presidente da Câmara dos Deputados

O presidente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira, disse nessa segunda-feira 
(24) que a análise dos projetos de lei que 
vão regulamentar a reforma tributária e de 
outras propostas de teor tributário deve 
ocorrer no primeiro semestre de 2024. 
Segundo ele, é importante que o Congres-
so Nacional conclua a votação da reforma 
antes de “abrir um novo flanco”.

O governo anunciou recentemente a 
intenção de enviar à Câmara um projeto 
sobre a taxação de fundos fechados. “Eu 
acho politicamente um risco grande abrir 
vários flancos de discussão [agora]. Vamos 
esperar terminar a reforma tributária para 
que a gente avance nesse outro aspecto de 
taxação da renda e dos fundos”, disse Lira.

O presidente da Câmara participou em 
São Paulo de evento realizado pelo Lide 
- Grupo de Líderes Empresariais, organi-
zação fundada pelo ex-governador de São 
Paulo João Doria que debate temas rela-
cionados ao mundo dos negócios.

A reforma tributária foi aprovada pelos 
deputados no último dia 7 e agora vai ini-
ciar a tramitação no Senado. O texto prevê 
que diversos pontos serão regulamenta-
dos por leis complementares, como a cria-
ção dos dois novos tributos de consumo 
(IBS e CBS).

SIMPLIFICAÇÃO

Lira afirmou ainda que o texto apro-
vado pela Câmara vai trazer segurança 

jurídica para os investidores, além de sim-
plificar e desburocratizar o dia a dia das 
empresas.

“Estamos adotando um modelo tribu-
tário que se aproxima do que tem prevale-
cido nas economias maduras. Certamente, 
um divisor de águas que nos coloca em pé 
de igualdade com o padrão internacional 
vigente nos países mais dinâmicos e produ-
tivos”, disse.

Ele elogiou a escolha do relator da refor-
ma tributária no Senado, o senador Eduardo 
Braga (MDB-AM). Segundo Lira, Braga é um 
parlamentar experiente, o que deve favore-
cer os debates naquela Casa.

REFORMA ADMINISTRATIVA

O presidente da Câmara dos Deputados 
defendeu a aprovação da reforma adminis-
trativa (PEC 32/20). Arthur Lira pediu apoio 
dos empresários para aprovar a matéria da 
Câmara, que aguarda análise dos deputados.

“Quem gera empregos, quem paga a 
máquina [pública], tem que estar atento ao 
custo dela”, afirmou aos empresários pre-
sentes ao evento. Ele voltou a dizer que o 
texto da reforma administrativa não afeta os 
atuais servidores públicos, somente os que 
entrarem após a transformação do texto em 
emenda constitucional.

Lira defendeu ainda a análise, apela Câ-
mara dos Deputados, de outros temas, como 
a desoneração da folha de pagamentos. 
(Agência Câmara)

A merenda escolar deve ser 
oferecida aos estudantes também 
em fins de semana e durante as 
férias, propõe o senador Wever-
ton (PDT-MA). O Projeto de Lei 
(PL) 3.241/2023 foi apresentado 
pelo senador em junho e aguar-
da designação de relator na Co-
missão de Assuntos Econômicos 
(CAE). Depois, seguirá para a 
Comissão de Educação (CE) para 
decisão terminativa.

Weverton explica que a pro-
posta busca combater a situação 
de insegurança alimentar na qual 

vivem muitos alunos de escolas 
públicas. 

“Considero que o fornecimen-
to da alimentação às crianças que 
estudam pode e deve ser esten-
dido para todos os dias da se-
mana, considerando a realidade 
de vários estados brasileiros nos 
quais a merenda escolar constitui 
a principal refeição da criança. O 
acesso dessas crianças à alimenta-
ção de qualidade também no final 
de semana vai proporcionar um 
acréscimo significativo no desem-
penho global e na sua capacidade 

de aprendizado”, justifica.
Para isso, o projeto modifica a 

Lei 11.947, de 2009, que trata da 
alimentação escolar na educação 
básica. O aumento do custo será 
financiado com recursos aloca-
dos dos programas de aquisição 
de alimentos e de incentivo à ali-
mentação sadia do governo fede-
ral, como o Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA), recriado 
neste mês pelo governo federal, e 
o Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (Pnae). (Agência 
Senado)

A reforma tributária aprovada 
no início de julho pela Câma-
ra dos Deputados (Proposta de 
Emenda à Constituição 45/19) 
simplifica impostos sobre o con-
sumo, unifica a legislação dos no-
vos tributos e prevê a criação de 
fundos para o desenvolvimento 
regional e para bancar créditos 
do ICMS até 2032.

A proposta ainda será votada 
pelo Senado e, para virar emen-
da constitucional, o mesmo texto 
precisa ser aprovado por ambas as 
Casas.

O texto foi elaborado pelo re-
lator, deputado Aguinaldo Ribeiro 
(PP-PB), e remete a uma lei com-

plementar a criação do Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), para 
englobar o ICMS e o ISS; e da 
Contribuição sobre Bens e Servi-
ços (CBS), para substituir o PIS, 
o PIS-Importação, a Cofins e a Co-
fins-Importação.

A PEC tem como primeiro sig-
natário o deputado Baleia Rossi 
(MDB-SP) e cria também dois fun-
dos: um para pagar até 2032 pe-
las isenções fiscais do ICMS con-
cedidas no âmbito da chamada 
guerra fiscal entre os estados; e 
outro para reduzir desigualdades 
regionais. Esses fundos receberão 
recursos federais, aos valores atu-
ais, de cerca de R$ 240 bilhões ao 

longo de oito anos e orçados por 
fora dos limites de gastos previs-
tos no chamado arcabouço fiscal 
(PLP 93/23).

O texto prevê alíquotas meno-
res, de 60% para alguns tipos de 
produtos ou serviços, e até mes-
mo isenção ou alíquota zero, con-
tanto que aquelas aplicadas aos 
demais produtos sejam aumenta-
das para reequilibrar a arrecada-
ção da esfera federativa (federal, 
estadual/distrital ou municipal/
distrital).

Entre os setores contempla-
dos estão serviços de educação 
e saúde, medicamentos e equi-
pamentos médicos, transporte 

coletivo de passageiros, insumos 
agropecuários, produções artísti-
cas e culturais e alimentos desti-
nados ao consumo humano. Uma 
lei complementar definirá quais 
os tipos de serviços ou de bens 
desses setores serão beneficiados.

Para ajustar a arrecadação à 
nova regra de cobrança do tribu-
to a favor do ente de destino da 
mercadoria ou serviço, a PEC cria 
uma transição de 50 anos a par-
tir de 2029 para distribuir os re-
cursos arrecadados entre os entes 
federados segundo a receita média 
do ICMS, dos benefícios fiscais des-
se imposto e do ISS apurada entre 
2024 e 2028.

Novas regras fiscais

Embora pendente de votação de 
emendas do Senado, o novo regime 
fiscal para as contas da União (arca-
bouço fiscal) foi aprovado pela Câ-
mara dos Deputados para substituir 
o atual teto de gastos.

O texto (PLP 93/23) foi encami-
nhado pelo Poder Executivo e rela-
tado pelo deputado Claudio Cajado 
(PP-BA). O projeto pretende man-
ter as despesas abaixo das receitas 
a cada ano e, se houver sobras de 
receitas, deverão ser usadas apenas 
em investimentos, buscando traje-
tória de sustentabilidade da dívida 
pública.

A proposta define que os limites 
da despesa primária serão reajus-
tados pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
anualmente e também por um 
percentual do quanto cresceu a re-
ceita primária descontada a inflação 
(crescimento real).

Se não atingir o patamar mínimo 
para a meta de resultado primário a 
ser fixada pela Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO), o governo terá 
de adotar medidas de contenção 
de despesas. Além disso, contará 
com um percentual menor (50%) 
do crescimento da despesa para o 
orçamento do segundo ano subse-
quente. (Agência Câmara)

Na busca por aumentar a seguran-
ça na região amazônica, o governo 
estuda ampliar, em cerca de cem qui-
lômetros (km) a faixa de fronteira do 
Brasil com os países vizinhos. É o que 
relata o ministro da Justiça e Seguran-
ça Pública, Flávio Dino.

“Na constituição existe uma au-
torização para que as forças armadas 
atuem nas faixas de fronteira, que à 

luz da constituição é entendido como 
uma faixa de 150 km da fronteira para 
dentro do território nacional. Um dos 
temas que esta em debate é na Ama-
zônia ampliar essa faixa de fronteira, e 
o ministro [da Defesa] Múcio defende 
essa tese. Ontem conversamos com o 
presidente da República, vamos agora 
debater esse tema. O ministro Múcio 
ontem especulou a ideia de 250 km, 

isso permitiria uma atuação mais alta 
das forças armadas”, explica o minis-
tro Flávio Dino

A declaração de Flávio Dino foi 
dada depois que ele participou da 
cerimônia de lançamento do Plano 
Amazônia: Segurança e Soberania 
(Amas), que prevê ações de seguran-
ça pública nos estados da Amazônia 
Legal: Acre, Amapá, Amazonas, Ma-

ranhão, Mato Grosso, Pará, Roraima, 
Rondônia e Tocantins. O objetivo é 
enfrentar crimes na região, sobretudo 
os ambientais. Segundo o ministro da 
Justiça, o governo quer implementar 
mais bases de monitoramento na re-
gião. 

“O que tem de mais importante 
no Amas é a instalação de 34 bases 
integradas: Policia Federal e policias 

estaduais, sendo 28 bases terrestres, 
seis bases fluviais e dois centros de 
comando; um centro de cooperação 
internacional liderado pela Polícia 
Federal e convite para as policias dos 
países da Amazônia e outro centro de 
comando da Força Nacional das ope-
rações ambientais, ambos sediados 
em Manaus, comandando as forças 
que estão nos nove estados”, detalha 

o ministro.
Para as ações do plano Amas, os 

investimentos são de R$ 2 bilhões, do 
Fundo Nacional de Segurança Pública 
e do Fundo Amazônia. A verba vai ser 
destinada à implantação de estruturas 
e compra de viaturas, armamentos, 
helicópteros, caminhonetes, lanchas 
blindadas, entre outros equipamen-
tos. (Agência Brasil)
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Igam amplia prazo para produtores rurais 
regularizar o uso de água subterrânea

Corrida Rústica 
movimenta 
Festival de 
Férias em 
Pirapora

O Instituto Mineiro de Gestão das Águas (Igam) assinou portaria 
que vai possibilitar aos produtores rurais do Norte de Minas um 
maior prazo para adequação das propriedades para cumprir as exi-
gências das normativas que possibilitam o uso de recursos hídricos 
subterrâneos na bacia do rio Verde Grande.

A medida vai permitir que, durante um ano, todos os usuários 
de água que não tenham outorga consigam buscar a regularização.

O uso de águas subterrâneas, por meio da instalação de poços 
tubulares profundos e de irrigação, é uma importante alternativa 
produtiva no Norte de Minas. A portaria assinada complementa a 
Deliberação Normativa 76 do Conselho Estadual de Recursos Hídri-
cos (CERH), que trata, entre outros pontos, de outorgas e renova-
ções do uso dos recursos hídricos.

Além do diretor-geral do Igam, Marcelo da Fonseca, a reunião 
que definiu a assinatura da portaria contou com a participação de 
representantes dos Sindicatos dos Produtores Rurais de Montes 
Claros e Janaúba, Sociedade Rural de Montes Claros, Associação 
Central dos Fruticultores do Norte de Minas (Abanorte), e do geren-
te regional do Sistema Faemg Senar, Dirceu Martins.

SUSTENTABILIDADE

O diretor-geral do Igam explica que a Portaria 33, assinada, com-
plementa as ações estabelecidas na Deliberação Normativa 33 do 
Copam, cujo objetivo garantir a sustentabilidade dos usos da água 
na região do norte de Minas. “Especificamente na Bacia do Rio Ver-
de Grande, onde já existe um volume grande de água subterrânea 
sendo explotada, a portaria estabelece um prazo de um ano para 
que os usuários que já estão instalados busquem a regularização”, 
disse.

Marcelo da Fonseca complementa que a Portaria 33 teve como 
objetivo atender aos anseios dos usuários de água da região. 
“Durante a realização da Expomontes, ouvimos as demandas dos 
usuários e, com um trabalho conjunto entre diversos atores, cons-
truímos coletivamente essa solução que será benéfica para todos”, 
frisou.

“Hoje é um dia histórico para o Norte de Minas. A partir de ago-
ra, vamos ter um ano para convocar todos os produtores rurais para 
a regularidade, sem ter nenhum tipo de ônus com o que aconteceu 
no passado”, pontua a gerente de Sustentabilidade do Sistema Fa-
emg Senar, Mariana Ramos. (Ascom/ Sisema)

A 2ª edição da “Corrida Rústica 
de Pirapora” fechou, com sucesso, 
a programação do “Festival de Fé-
rias 2023”. A prova, realizada pela 
Prefeitura de Pirapora, Sejuc e Emu-
tur, ocorreu na manhã de domingo 
(23), com a participação de 200 
atletas amadores e profissionais, 
entre homens e mulheres, de 22 
cidades.

Os corredores percorreram per-
cursos de 5 km e 10 km, com lar-
gada e chegada no estacionamento 
do Centro de Convenções, passan-
do pelo trecho da Av. Salmeron, as 
extensões das Av. Beira Rio e Ben-
jamim Constant. Troféus, brindes 
e R$ 18 mil em premiações foram 
distribuídos entre os 5 primeiros 
colocados, masculino e feminino, 
em cada categoria.

Os demais atletas que concluí-
ram a corrida receberam medalhas 
de participação. Além de estimu-
lar o crescimento do atletismo, a 
promoção da saúde, qualidade de 
vida e o combate ao sedentarismo 
foram os objetivos do evento e seus 
patrocinadores – que também arre-
cadaram alimentos perecíveis para 
entidades sociais.

Juntamente com o Prefeito Alex 
César, os Secretários municipais 
Alan Gitirana (Sejuc), Hélio Júnior 
(Sedeare) e o Diretor operacional 
da Emutur, Rogilson Antunes, pres-
tigiaram a premiação dos vencedo-
res. A corrida teve a participação do 
prefeito (correndo 5 km) e contou 
com apoio do Corpo de Bombeiros, 
da Guarda Civil municipal, Secreta-
ria municipal de Saúde e SAAE.

O 1° colocado na categoria 5km 
(Paulo Peninha, de BH) concluiu 
a corrida em 15min52 minutos. 
Já o vencedor na categoria 10 km 
(Ivanildo dos Anjos, também de 
BH) cruzou a linha de chegada em 
32min31 minutos. Sueli Silva (de 
Montes Claros) e Valéria Lopes (de 

Lavras) foram as campeãs nos 5k 
e 10km. Jonas Rabelo conduziu a 
locução esportiva do evento, que 
teve organização geral de Moreno 
Azevedo. 

PROGRAMA REURB 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do Programa Reurb “Escritura 
Legal”, Regularização Fundiária Ur-
bana, entregou 107 títulos definiti-
vos de imóveis para moradores do 
bairro São Geraldo.

É a segunda vez que a prefeitu-
ra convoca os moradores do bairro 
para comparecer na Escola Muni-
cipal Geny Hatem, para receber a 
escritura definitiva. Ao todo 207 
famílias já foram beneficiadas, mas 
nesta primeira etapa, cerca de 6.700 
piraporenses receberão os títulos 
de propriedade, em toda a cidade. 
A demanda, no final, tem previsão 
de favorecer 9 mil imóveis, entre 
casas e lotes.

“Essa regularização toda é sub-
sidiada pela prefeitura, sem custo 
para a população. É um benéfico 
dado pelo município para essas 
famílias, que dificilmente teriam 
condições de arcar com o valor da 
escritura. Mas não é favor nenhu-
ma, na verdade, estamos cuidando 
da nossa população e entregando 
a eles uma segurança, pois agora 
de fato eles são donos da proprie-
dade”, comentou o prefeito Alex 
Cesar.

Para se enquadrar no programa 
a pessoa não pode ter o registro de 
outro imóvel, ou seja, tem que ser 
a primeira escritura da casa ou lote 
e também deve possuir renda de 
até 05 salários mínimos. As equipes 
REURB já catalogaram propriedades 
nos bairros Bom Jesus II, São Geral-
do e iniciaram recentemente o San-
tos Dumont, em seguida irão para o 
Cinquentenário. (Ascom PMP)
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    BACIA DO RIO VERDE GRANDE 

    ESPORTE E SAÚDE

Medida contempla as seis regiões da bacia e vai permitir que, durante um ano, todos 
os usuários de água sem outorga consigam buscar a regularização
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A Prefeitura de Janaúba continua com os 
trabalhos de revitalização da sinalização hori-
zontal e vertical no trânsito na cidade, inclusi-
ve, com a instalação de novos e modernos se-
máforos e agora, em julho de 2023, com uma 
novidade que é o redutor eletrônico de velo-
cidade. Conhecido como lombada eletrônica, 
esse dispositivo objetiva em orientar, educar e 
proporcionar mais segurança para motoristas, 
ciclistas e pedestres.

A primeira lombada eletrônica de Janaú-
ba foi instalada pela Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Urbanos, através do Depar-
tamento Municipal de Trânsito, no cruzamen-
to da avenida Brasil com a avenida Ecológica, 
onde, anteriormente, a atual gestão realizou a 
sinalização horizontal e implantou faixa ele-
vada para facilitar a passagem de pessoas de 
maneira segura. (OLIVEIRA JÚNIOR - Colabo-
rador)

O secretário-executivo do Con-
sórcio Intermunicipal Multifinalitá-
rio da Área Mineira da Sudene (Ci-
mams), Thiago Maia, recebeu na 
manhã desta sexta-feira (21), a visi-
ta do secretário-executivo do Con-
sórcio Intermunicipal de Desen-
volvimento do Norte de Noroeste 
Fluminense (Cidennf ). O objetivo 
da visita foi de trocar experiências 
e conhecer um pouco mais dos tra-
balhos feitos nos dois consórcios.

O secretário-executivo Thiago 
Maia ressaltou que receber a visita 
de representantes de consórcios 
de outros estados, como do Ciden-
nf é importante para levar e trazer 
as boas práticas de políticas pú-
blicas desenvolvidas, onde o foco 
é motivar o desenvolvimento em 
parceria com as gestões públicas 
e proporcionar benefícios para os 
municípios consorciados.

Sobre o Cidennf

O Cidennf que tem como obje-
tivo de agrupar diversas demandas 
dos entes consorciados com in-
tuito de otimizar as estruturas de 

Estão abertas as inscrições gra-
tuitas para a IV mostra Científica 
do Codanorte, que acontecerá 
durante o 1º congresso de inova-
ção, tecnologia e sustentabilidade 
para a gestão pública (Cintecs), 
marcado para os dias 29 e 30 de 
agosto, em Montes Claros.

A submissão dos trabalhos será 
até às 18h do dia 10 de agosto. Se 
inscreva e acesse o edital com to-
das as informações no site: www.
codanorte.mg.gov.br

Ao todo, serão abordados seis 
eixos temáticos: Políticas públi-
cas; Meio ambiente e saneamen-
to; Licenciamento ambiental; 
Saúde Pública; Desenvolvimento 
regional; e Turismo.

O Propósito da IV Mostra Cien-
tífica do Codanorte é englobar 
diversas discussões a respeito de 
impactantes temas da gestão pú-
blica e seus desafios na atualida-
de, além de cuidar das relações 
existentes entre o ser humano e 
o meio ambiente com ênfase na 
sustentabilidade. O evento de 
abrangência regional propicia, 
mediante programação diversifi-
cada e de qualidade, a atualiza-
ção dos participantes, além de 
fortalecer o papel do Codanorte 
como gerador e divulgador de 
conhecimento científico. (Ascom 
Codanorte)

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.

S
E

S
-
M

G

Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

Levantamento mostra que Belo Horizonte 
é a capital com mais bares por habitantes 

AGORA É OFICIAL: BH, A CAPITAL DOS BOTECOS

O Censo 2022, recém-divulgado pelo IBGE, também permite tornar 
oficial um título há muito reconhecido: Belo Horizonte é a capital com a 
maior oferta de bares do país. Levantamento da Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes comparou os dados de população do Censo com o 
número de estabelecimentos ativos na base da Receita Federal. BH des-
ponta na liderança, com 178 bares a cada 100 mil habitantes, bem à frente 
da segunda colocada, Florianópolis, com 150 bares a cada 100 mil mora-
dores, e muito à frente da cidade do Rio de Janeiro (8ª colocada, 99 bares 
por 100 mil habitantes) e da cidade de São Paulo (14ª colocada, 78 bares 
a cada 100 mil). ( Jornal MG Turismo – Belo Horizonte)

https://mgturismo.com.br/e-oficial-belo-horizonte-pode-ser-chama-
da-de-capital-dos-botecos/

CPF DE ALUNOS PASSA A SER OBRIGATÓRIO

A Prefeitura de Uberlândia anunciou nesta semana que o Cadastro de 
Pessoa Física (CPF) de alunos matriculados ou que pretendam ingressar 
na rede municipal de ensino passará a ser uma exigência para as matrí-
culas realizadas em 2024. A presença do documento na ficha cadastral 
dos estudantes é uma determinação do Censo Escolar, do Ministério da 
Educação (MEC), e vale para todo o país. A medida engloba escolas mu-
nicipais de Uberlândia e as unidades administradas pelas organizações 
da sociedade civil. Cada inscrição no Cadastro da Pessoa Física é única e 
intransferível. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34025/cpf-de-alunos-pas-
sa-a-ser-obrigatorio-para-matriculas-em-escolas-municipais-de-uber-
landia

EMPRESA DE LIMPEZA ACORDA REPASSE

A 4ª Vara Cível de Uberaba homologou acordo em que a prestadora 
do serviço de limpeza urbana à Prefeitura de Uberaba, entre 2012 e 2018, 
se comprometeu a repassar R$ 4.322.490,80 aos cofres públicos. Com a 
interveniência do Município, o Acordo de Não Persecução Cível (ANPC) 
homologado pela Justiça foi firmado em março pela parte perante a 15ª 
Promotoria de Justiça de Defesa do Patrimônio Público de Uberaba. O 
Conselho Superior do Ministério Público de Minas Gerais, em sessão no 
dia 19 de junho, também aprovou o ANPC, agora homologado. ( Jornal 
de Uberaba – Uberaba)

RAMPA DE VOO LIVRE SERÁ ATRATIVO

A Rampa de Voo Livre, localizada no alto da Serra de São Domingos, 
está prestes a ganhar uma nova vida. A concessionária do turismo, Citur, 
está empenhada na completa revitalização do local, que se tornará um 
dos principais atrativos turísticos da região. Com previsão de conclusão 
para o final deste ano, o projeto promete modernizar e potencializar ain-
da mais o setor turístico local. O prefeito Sérgio Azevedo esteve no local e 
fez uma postagem em suas redes sociais destacando o trabalho de revitali-
zação que está sendo feito. A iniciativa da Citur tem como objetivo tornar 
a Rampa de Voo Livre um espaço diversificado e acolhedor para receber 
tanto os amantes do voo livre quanto os turistas. ( Jornal Mantiqueira – 
Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/22/rampa-de-voo-li-
vre-se-tornara-um-dos-principais-atrativos-turisticos-da-cidade/

PIRANGA MODERNIZA ATENDIMENTO

Com o objetivo de agilizar os serviços, a Prefeitura de Piranga implan-
tou a Aprova, uma plataforma que moderniza o atendimento ao cidadão, 
substituindo o requerimento e a análise realizados de forma física e ma-
nual pelo digital. A implantação da ferramenta nas secretarias permitirá 
que os cidadãos solicitem 12 tipos de serviços de maneira 100% digital e 
online, dispensando a necessidade de ir pessoalmente à prefeitura e im-
primir papéis, seja para solicitar ou retirar o documento solicitado. Para 
o secretário da Fazenda, Marcos Domingues, a implantação da Aprova 
trará mais eficiência e permitir que o contribuinte protocole e acompanhe 
seus processos com mais comodidade. (Correio Online – Conselheiro 
Lafaiete)

GUARDA DE TIMÓTEO VAI REPRESENTAR MINAS

A Guarda de Moçambique de Timóteo, importante grupo de Congado 
que há muitos anos têm encantado com o som de seus tambores no Vale 
do Aço, se organiza para ir à Bahia representar Minas Gerais em um en-
contro da manifestação cultural. O grupo é o único de Congado mineiro 
a ser convidado a participar do grande encontro 2023 da Chegança das 
Marujadas, da luta entre os Mouros e Cristão da Bahia, que ocorrerá nos 
dias 4 e 5 de agosto no município de Saubara na Bahia. E no dia 6 o grupo 
timoteense encerra suas atividades com chave de ouro, participando de 
uma celebração na tradicional Igreja do Rosário dos Pretos, em Salvador. 
(Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108523-guarda-de-mo-
cambique-de-timoteo-vai-representar-minas-gerais-em-evento-na-
-bahia)

ARMAZÉNS INVESTE R$ 60 MI EM PATROCÍNIO

O Armazéns Gerais Leste de Minas (AGLM) anuncia a ampliação do 
armazém em Patrocínio, no Cerrado Mineiro, uma das regiões brasileiras 
referência na produção de café. A obra de ampliação envolve a construção 
de um galpão para armazenamento, área de descargas à granel com tom-
bador de carretas e silos para o recebimento de 6 mil sacas. Antes dessa 
obra, a capacidade de armazenamento da unidade era de 200 mil sacas de 
café, agora passará para 600 mil sacas. Com isso será possível receber um 
maior volume diário de café, com ganhos de produtividade e qualidade 
dos serviços. (Cidade Conecta – Belo Horizonte)

https://www.cidadeconecta.com/noticias/armazens-gerais-leste-de-
-minas-investe-r-60-milhoes-na-unidade-de-patrocinio/

Prefeitura de Janaúba instala 
lombada eletrônica nas 
avenidas Brasil e Ecológica 

Cimams recebe a visita do 
Cidennf 

Inscrições 
abertas para 
a IV mostra 
científica do 
Codanorte

    TRÂNSITO SEGURO

pessoal, equipamentos, materiais 
e instalações para melhor gestão 
de programas e de serviços pú-
blicos, garantindo o respeito aos 
princípios da transparência, eco-
nomicidade e eficiência. Possui 
nove Câmaras Técnicas Setoriais 
instituídas: Gestões de Saúde, 
Agricultura, Desenvolvimento Eco-
nômico, Desenvolvimento Huma-
no e Social, Turismo, Ambiental, 
Saneamento e Recursos Naturais, 
Educação, Cultura, Esporte e La-
zer, Finanças e Controle, e Infraes-
trutura, Transporte e Mobilidade.

Atualmente é formado pelos 
municípios de Aperibé, Bom Jesus 
do Itabapoana, Cambuci, Campos 

dos Goytacazes, Carapebus, Cardo-
so Moreira, Conceição de Macabu, 
Italva, Itaocara, Itaperuna, Macaé, 
Miracema, Porciúncula, Quissamã, 

São Fidélis, São Francisco de Ita-
bapoana, São João da Barra e Var-
re-Sai. (ARTHUR JÚNIOR - Ascom/ 
Cimams)
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Norte de Minas obtém recursos 
para custeio de serviços 

Secretaria de Saúde destaca a importância 
do combate às hepatites virais

Atendendo solicitações apro-
vadas em reuniões de Comissões 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS) nos 
níveis macrorregional e estadual, 
por meio da Portaria 936, o Minis-
tério da Saúde definiu aporte de 
R$ 182,7 milhões a ser incorpo-
rado no limite financeiro de mé-
dia e alta complexidade de Minas 
Gerais. Para a área de atuação da 
Superintendência Regional de Saú-
de (SRS) de Montes Claros estão 
sendo disponibilizados mais de R$ 
6,2 milhões para o cofinanciamen-
to de ações e serviços de saúde no 
grupo de atenção de média e alta 
complexidade ambulatorial e hos-
pitalar. Os recursos estão divididos 
da seguinte forma: Santa Casa de 
Montes Claros, com mais de R$ 3,3 
milhões; e o Hospital Dilson Godi-
nho, com mais de R$ 2,8 milhões.

Além de Montes Claros, em 
todo o estado os recursos serão in-
vestidos em instituições de saúde 
de outros 26 municípios. O coor-
denador de atenção à saúde da SRS 
Montes Claros, João Alves Pereira, 

explica que, de acordo com a Por-
taria 936, “o repasse dos recursos 
será feito pelo Fundo Nacional de 
Saúde aos fundos estadual e muni-
cipais de saúde, mediante proces-
so autorizativo encaminhado pela 
Secretaria de Atenção Especializa-
da à Saúde”.

ATENÇÃO ESPECIALIZADA

Por meio das portarias 589 e 
769, publicadas nos dias 5 de maio 
e 28 de junho deste ano pelo Mi-
nistério da Saúde, doze municípios 
que integram a macrorregião de 
Saúde Norte estão sendo contem-
plados com o repasse de R$ 12,2 
milhões, destinados ao custeio 
emergencial e temporário de ser-
viços de atenção especializada em 
saúde. Os recursos estão divididos 
da seguinte forma: Montes Claros 
(R$ 3,5 milhões), Pirapora (R$ 1,3 
milhão), Espinosa (R$ 1 milhão), 
Januária (R$ 950 mil), Monte Azul 
(R$ 900 mil), Manga (R$ 852 mil), 
Janaúba (R$ 850 mil), Coração 
de Jesus (R$ 750 mil), Itacarambi 

(R$ 600 mil), Rio Pardo de Minas, 
Taiobeiras e Várzea da Palma (R$ 
500 mil para cada localidade).

Para o custeio de serviços de 
atenção primária à saúde, as por-
tarias 583 e 768 publicadas nos 
dias 5 de maio e 28 de junho, 
disponibilizaram mais de R$ 8 
milhões para 20 municípios do 
Norte de Minas. Estão alocados 
da seguinte forma: Icaraí de Minas 
(R$ 1,5 milhão), Catuti e Rio Par-
do de Minas (R$ 800 mil para cada 
município), Manga (R$ 750 mil), 
Santo Antônio do Retiro (R$ 600 
mil), Nova Porteirinha (R$ 500 
mil), Gameleiras (R$ 449,8 mil); 
Grão Mogol, Itacarambi, Mamo-
nas e Ninheira (R$ 300 mil para 
cada município), Buritizeiro (R$ 
252 mil), Montes Claros e Claro 
dos Poções (R$ 200 mil para cada 
município), Varzelândia (R$ 185,5 
mil), Campo Azul e Itacambira 
(R$ 150 mil para cada localidade), 
Botumirim (R$ 101,5 mil), Bonito 
de Minas (R$ 100 mil) e Francisco 
Dumont (R$ 84 mil). (Ascom SES-
-MG)

Criado em 2010 pela Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS), o 
Dia Mundial das Hepatites Virais é 
comemorado no dia 28 de julho, 
em homenagem à data de nasci-
mento do cientista Baruch Blum-
berg. Ganhador do Prêmio Nobel, 
o pesquisador descobriu o vírus da 
hepatite B e desenvolveu um teste 
de diagnóstico e a vacina. No Bra-
sil, a Lei nº 13.802/2019 instituiu 
o Julho Amarelo, que marca uma 
série de ações de conscientização 
e combate às hepatites virais, por 
isso a Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES) alerta 
para o avanço da doença e reforça 
a importância da conscientização 
da população, adoção de medidas 
de prevenção, diagnóstico precoce 
e tratamento. 

Segundo a coordenadora de 
IST/ Aids e Hepatites Virais da SES-
-MG, Mayara Marques, as hepatites 
virais são doenças que represen-
tam um grande problema de saúde 
pública no Brasil e no estado de 
Minas Gerais. “São doenças que 
nem sempre apresentam sintomas, 
e por isso a dificuldade do diag-
nóstico”, explica.  

A coordenadora explica ainda 
quais são as formas de prevenção, 
a importância da vacinação e do 
teste rápido. “Para prevenir as he-
patites virais é importante utilizar 
preservativo em todas as relações 
sexuais, ter as medidas de higiene 
pessoal e de saneamento básico e 
evitar o compartilhamento de ma-
teriais de uso pessoal, como esco-
va de dente e alicate de unha. Para 

as hepatites dos tipos A e B, existe 
vacina. Para a hepatite C nós não 
temos vacina disponível, mas é 
uma doença que tem tratamento e 
cura. É importante que as pessoas 
façam o teste rápido para o diag-
nóstico das hepatites virais B e C, 
esse teste rápido está disponível 
nas unidades básicas de saúde”.  

Em Minas Gerais, a hepatite A, 
B e C são as mais comuns. Contu-
do, as dos tipos B e C causam maior 
preocupação, pois podem evoluir 
para cirrose e até câncer no fígado, 
além de não apresentarem sinto-
mas, o que faz com que a doença 
possa evoluir por décadas sem o 
devido diagnóstico. O impacto 
dessas infecções acarreta aproxi-
madamente 1,4 milhão de mortes 
anualmente no mundo, seja por 

infecção aguda, câncer hepático 
ou cirrose associada às hepatites. A 
taxa de mortalidade da hepatite C, 
por exemplo, pode ser comparada 
às do HIV e tuberculose.  

De acordo com números do Sis-
tema de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan), seguem dados 
relacionados à taxa de detecção de 
hepatite A, B e C entre 2018 e 2023 
em Minas Gerais, além dos núme-
ros de óbito por hepatites virais no 
mesmo período.

Ações da SES-MG

Ao longo de todo o ano, a Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) realiza diversas 
ações com objetivo de fortalecer a 
luta contra as hepatites virais, algu-

mas delas são:

- Elaboração e publicação do Bo-
letim Epidemiológico de Hepatites 
Virais;

- Elaboração de Campanha In-
formativa em alusão do Dia de 
Combate às Hepatites virais com 
objetivo de sensibilizar a população 
sobre a importância do diagnóstico 
precoce; 

- Distribuição para todas as Uni-
dades Regionais de Saúde (URS) e 
estas fazem a distribuição para os 
munícipios sob jurisdição, de testes 
rápidos para triagem das Hepatites 
virais;  

- Compra e distribuição de insu-
mos preventivos (preservativo ex-
terno e interno e gel lubrificante); 

- Repasse de incentivo federal 

para os munícipios sede de Servi-
ços de Atendimento Especializa-
do (SAE) / Centros de Testagem e 
Aconselhamento (CTA) / Unidades 
Dispensadoras de Medicamentos 
(UDM) para custeio às ações de 
vigilância, prevenção e controle 
das Infecções Sexualmente (IST), 
Aids e Hepatites Virais com objeti-
vo subsidiar os munícipios para o 
desenvolvimento de ações para o 
enfrentamento às Hepatites Virais;  

- Distribuição de medicamentos 
para os munícipios sede de Servi-
ços de Atendimento Especializa-
do (SAE) / Centros de Testagem e 
Aconselhamento (CTA) / Unidades 
Dispensadoras de Medicamentos 
(UDM) com objetivo de proporcio-
nar o tratamento em tempo ade-
quado e de forma adequada.

SES aponta adoção de medidas de prevenção, diagnóstico precoce e tratamento da 
doença que pode levar à morte

    ATENÇÃO PRIMÁRIA À ALTA COMPLEXIDADE

    JULHO AMARELO 
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Lista de candidatos para a 2ª chamada 
do Prouni 2023 é divulgada

Unimontes recebe carreta-escola do Road 
Show nesta terça-feira (25)

Abertas inscrições para a Comunidade de 
Educadores Liga Steam
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JOYCE ALMEIDA

Nessa segunda-feira (24), a lista 
com o candidatos pré-selecionados 
para a 2ª chamada do Prouni foi 
divulgada pelo Ministério da Edu-
cação. Esta chamada refere-se ao 
segundo semestre deste ano. Nesta 
segunda edição do Programa Uni-
versidade para Todos, serão oferta-
das 276.566 bolsas, sendo 215.530 
integrais e 61.036 parciais de 50%.   

Para o candidato dar seguimen-
to ao processo seletivo, ele deve 
acessar o Portal Único de Acesso ao 
Ensino Superior (Prouni), verificar 
sua situação e apresentar a docu-
mentação completa à instituição 
de ensino superior em que foi pré-
-selecionado, até o dia 3 de agosto. 
É por meio dessa etapa que as ins-
tituições podem comprovar se as 

informações prestadas na inscrição 
são válidas.

Após a entrega completa da do-
cumentação, a instituição apresenta 
a tratativa informando se o candi-
dato foi aprovado ou reprovado 
através do Sistema do Prouni (Sis-
Prouni), até 9 de agosto. Ainda será 
informado os Termos de Concessão 
de Bolsa ou Termos de Reprovação.   

As inscrições ocorreram entre 
os dias 27 e 30 de junho e o resul-
tado para a primeira chamada foi 
divulgado no dia 4 de julho. Já os 
candidatos para a segunda chamada 
foram informados sobre a classifi-
cação nessa segunda-feira (24). Aos 
demais aprovados, a lista de espe-
ra será divulgada ainda em agosto, 
entre os dias 14 e 15 e o resultado 
sairá no dia 18. (com informações 
do Ministério da Educação)

Com o objetivo de impulsionar 
o desenvolvimento sustentável na 
região, a Universidade Estadual 

de Montes Claros (Unimontes) é 
parceira da Associação Brasileira 
de Geração Distribuída (ABGD) 

na realização do Road Show ABGD 
Huawei Solar. A ação acontecerá 
no campus-sede da Universidade, a 

partir de hoje (25). O evento acon-
tece durante três dias.

O Road Show ABGD Huawei 
Solar é um projeto estruturado em 
uma carreta, que percorre o Brasil 
levando conhecimento e capacita-
ção em geração de energia renová-
vel, como a solar. A bordo, além de 
sala de aula, os alunos têm contato 
com um sistema fotovoltaico – mó-
dulos, baterias, condutores, inver-
sores.

A energia gerada por esses equi-
pamentos alimenta um showroom 
interativo, onde o participante 
consegue compreender o ciclo da 
produção ao abastecimento! 

O projeto acaba de completar 
dois anos, após percorrer 55 mil 
quilômetros, passando por 83 ci-
dades e 21 Estados, além do Dis-
trito Federal. Já foram certificados 
5.500 alunos. Ao todo, foram mais 
de 20 mil horas de aulas divididos 
em dois cursos diferentes:  Módulo 
Introdutório e Módulo Integrador. 

O Road Show conta com o pa-
trocínio de empresas parceiras e 
apoio de instituições governamen-
tais, o projeto acelera para o tercei-
ro ciclo.

Para participar dos cursos in-
trodutórios sobre fontes Limpas 
e Renováveis de Energia, faça o 
cadastro a inscrição gratuita pelo 
link: https://www.sympla.com.br/
evento/unimontes-campus-uni-
versitario-professor-darcy-ribei-
ro/2052397?share_id=copiarlink 

Depois disso, basta levar, no dia 
do seu curso, 1kg de alimento não 
perecível.

Unidade móvel

Durante o primeiro ciclo do 
projeto (maio/2021 a abril/2022), a 
carreta passou por 68 cidades, 20 
estados e no Distrito Federal, capa-
citando 2.833 pessoas e arrecadou 
2.934 quilos de alimentos doados 
pelos alunos e entregues para ins-

tituições de caridade das cidades 
visitadas.

A carreta-escola que estará no 
campus-sede da Unimontes, em 
frente à Biblioteca Central Profes-
sor Antônio Jorge, tem espaço para 
workshops e um conjunto de co-
zinha e lavanderia abastecido por 
um sistema de microgeração dis-
tribuída on-grid e off-grid real, ten-
do painéis de energia solar como 
fonte. O espaço será utilizado para 
demonstrar a viabilidade prática, 
no dia a dia, dos sistemas fotovol-
taicos.

Entre os objetivos da ação gra-
tuita na Unimontes estão: estimu-
lar a geração própria de energia, 
levar capacitação em energia reno-
vável para todo o Brasil, dar visibi-
lidade às empresas e suas soluções 
tecnológicas e de prestação de 
serviços e chamar a atenção para a 
importância do uso de fontes lim-
pas e renováveis de produção de 
energia. (Ascom Unimontes)

Professores de todo o país que 
tenham interesse em impactar as 
redes públicas de ensino por meio 
da implementação da abordagem 
Steam têm até o dia 23 de agosto 
para se inscrever no edital que vai 
selecionar 50 profissionais para in-
tegrar a Comunidade de Educado-
res Liga Steam – Coorte 2023. As 
inscrições foram abertas domingo 
(23) e podem ser feitas no site da 
liga. Todo o processo é gratuito e 
inclui certificado de 50 horas de 
formação do educador.

Steam é uma abordagem educa-
cional que integra as áreas de ciên-
cia, tecnologia, engenharia, artes e 
matemática e é muito difundida nos 
Estados Unidos, na China, na Aus-
trália e no Reino Unido, mas ainda 
é recente no Brasil. A abordagem 
Steam desenvolve conhecimento 
por meio de metodologias ativas, 
como aprendizagem baseada em 
projetos, a partir da resolução de 
problemas reais do dia a dia. Os 
projetos valorizam a contribuição 
coletiva dos alunos e a aplicação de 
conhecimentos e habilidades de di-
ferentes áreas.

A Liga Steam foi lançada em 
2022 pela Fundação ArcelorMittal 
e promove esse tipo de abordagem 
em escolas brasileiras por meio do 
Prêmio Liga Steam que, este ano, 
recebeu inscrições de quase mil 
professores de redes públicas de 25 
estados brasileiros e do Distrito Fe-
deral. A liga é uma iniciativa da Fun-
dação ArcelorMittal e da Fundação 
Banco do Brasil, em parceria com a 
AVSI Brasil (Associação Voluntários 
para o Serviço Internacional) e a 

Tríade Educacional.

CONHECIMENTO

“Quem vai fazer essa implemen-
tação não precisa ser necessaria-
mente formado nessas áreas”, disse 
nesta segunda-feira (24) à Agência 
Brasil Lilian Bacich, diretora da Trí-
ade Educacional. Tanto professores 
da rede privada de ensino quanto 
da rede pública são convidados a 
participar desse processo seleti-
vo, englobando desde a educação 
básica até o ensino superior. Além 
de preencher um formulário com 
questões básicas relacionadas ao 
trabalho em educação e no interes-
se em impactar as redes públicas, 
os educadores deverão responder 
questões vinculadas ao conheci-
mento Steam.

Pelos critérios de seleção, o 
candidato precisa ter algum co-
nhecimento sobre metodologias 
ativas, “porque a abordagem Ste-
am requer o educador desenvolver 
um aluno protagonista, que seja 
autônomo. Essa pessoa precisa 
ter conhecimento sobre metodo-
logias ativas. Além disso, ele deve 
ter interesse em impactar as redes 
públicas. Há perguntas para enten-
der qual é a motivação dele. Isso 
também conta para a gente”, disse 
Lilian.

Este é o segundo ano do edital. 
O primeiro contou também com 50 
educadores que, ao final da forma-
ção, publicaram um e-book (livro 
digital), onde expõem suas ideias. A 
intenção é realizar um novo edital 
em 2024, para disseminar o Steam.

TREINAMENTO

A relação dos selecionados será 
divulgada no dia 1º de setembro. 
Até dezembro, eles receberão trei-
namento específico para se tor-
narem referência em Steam, de 
modo a disseminar essa abordagem 
educacional. No fim do ano, eles 
desenharão um projeto de imple-
mentação e, no ano seguinte, rece-
berão mentoria para apoiá-los nessa 
implementação. Como haverá pes-
soas de todas as regiões do Brasil, 
a primeira parte de formação será 
online e a segunda envolverá a im-
plementação do projeto nas redes.

Pesquisa feita no ano passado 
mostra que os educadores do país 
percebem a importância de trazer 
os projetos Steam para a sala de 
aula, envolvendo criatividade, co-
municação, pensamento crítico dos 
alunos, mas não sabem como fazer 
isso.

“Identificam todas as vantagens, 
mas não tiveram isso em sua forma-
ção. No Brasil, isso é muito recente. 
Como temos a identificação do po-
tencial de desenvolver o estudante 
de forma integral dentro da escola, 
essa formação faz falta. Então, o 
impacto é extremamente positivo, 
porque percebemos que os profes-
sores que aprendem e levam para 
sua sala de aula, ou disseminam em 
uma rede, colhem os frutos de um 
aluno mais interessado, que olha 
para o seu entorno e procura resol-
ver problemas. É o que precisamos: 
um cidadão que tenha um olhar 
mais amplo para a sua realidade”, 
afirmou Lilian.

Proposta pedagógica abrange cinco áreas de conhecimento
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Bombeiros combatem 
princípio de incêndio 
em carro, em Janaúba

BR-251 | Acidente 
entre caminhonete 
e carreta deixa um 
motorista morto 

Caminhoneiro morre 
em capotamento na 
BR-135

Ao ser preso por estuprar neta, idoso afirma 
que pedia para tocar seios da vítima em troca 
de dinheiro, diz PM

Mirabela | Criança de 4 anos morre após se 
afogar em piscina na zona rural 

JOYCE ALMEIDA

No início da tarde desse domingo 
(23), o Corpo de Bombeiros foi acio-
nado para combater um princípio 
de incêndio em um carro que bateu 
contra uma mureta de proteção em 
uma avenida, em Janaúba. O aciden-
te ocorreu no bairro Cerâmica.

Segundo os bombeiros, após 
a colisão, o veículo também ficou 
pendurado e o incêndio se iniciou 
no motor. Os ocupantes não tiveram 
ferimentos e conseguiram sair do 
carro e acionar o Corpo de Bom-
beiros.

Depois da análise da situação, 
a guarnição de Janaúba retirou o 

veículo eliminando o risco de que-
da no canal fluvial, e em seguida, 
combateram as chamas que já ha-
viam se alastrado ao capô do carro. 
Os bombeiros ainda removeram 
os cabos da bateria para evitar um 
novo incêndio. Posteriormente, o 
proprietário acionou um guincho 
que retirou o carro do local.

Na BR-251, um acidente entre 
uma caminhonete e uma carreta dei-
xou um motorista morto, nessa se-
gunda-feira (24). A batida ocorreu no 
KM 936, na Serra de Brasília, trecho 
conhecido pelas curvas acentuadas.

Segundo o Corpo de Bombeiros, 

o condutor da caminhonete, de 25 
anos, teria perdido o controle da di-
reção na curva e atingiu a lateral da 
carreta. Ele ficou preso às ferragens e 
não resistiu aos ferimentos. Já o mo-
torista da carreta não teve nada.

A perícia da Polícia Civil compa-

receu ao local e a causas do acidente 
serão investigadas. O trecho onde o 
acidente ocorreu não precisou ser 
interditado.

O corpo da vítima foi levado ao 
Instituto Médico Legal de Unaí e já 
foi liberado para a funerária.

Nessa segunda-feira (24), um 
caminhoneiro, de 21 anos, mor-
reu em um acidente na BR-135, 
em Augusto de Lima. De acordo 
com informações da Polícia Militar 
Rodoviária, a vítima seguia sentido 
Corinto, quando perdeu o contro-
le da direção na altura do KM-559 

e capotou fora da pista.
O caminhão, com placas de 

Salgado (SE), transportava diver-
sas caixas com mangas que ficaram 
espalhadas no local. Ainda segundo 
a polícia, o motorista ficou preso às 
ferragens e o corpo foi desencar-
cerado por socorristas da Eco135. 

O trânsito na rodovia ficou total-
mente interditado por cerca de 30 
minutos para retirada do veículo.

O corpo da vítima foi levado 
para o Instituto Médico Legal de 
Curvelo. As causas do acidente 
devem ser apuradas pela Polícia 
Civil.

Nesse domingo (23), um ido-
so, de 66 anos, foi preso suspeito 
de estuprar a própria neta, de 15 
anos, em Montes Claros. A Polícia 

Militar foi acionada depois que 
a menina relatou os abusos para 
familiares. Segundo a PM, a vítima 
contou que o avô oferecia dinheiro 

para tocá-la.
O idoso foi preso pelos milita-

res na casa da mãe da menina e 
confirmou que tinha o hábito de 

pedir para tocar nos seios da neta, 
em troca de dinheiro. De acordo 
com a PM, a mãe da criança con-
tou que tinha uma desconfiança, 

mas só soube dos abusos neste 
domingo após ser procurada por 
parentes.

A assessoria de comunicação da 

Polícia Civil informou que o idoso 
teve a prisão em flagrante ratifica-
da por estupro de vulnerável e foi 
levado para o presídio.

Nesse domingo (23), uma 
criança, de 4 anos, morreu após 
se afogar em uma piscina na zona 
rural de Mirabela, no Norte de 
Minas. Segundo a Polícia Militar, 
a vítima participava de uma festa 

de aniversário com familiares e 
amigos, quando ocorreu o inci-
dente. Duas pessoas que estavam 
no evento contaram à PM que fo-
ram até a área da piscina ao per-
ceberem que a lona de proteção 

estava fora do lugar.
Neste momento, eles visua-

lizaram a criança desacordada 
e submersa, embaixo da lona. A 
menina foi retirada da piscina e 
foram iniciados os procedimen-

tos de primeiros socorros no lo-
cal.

Em seguida, ela foi levada 
para o Hospital Municipal São 
Sebastião, onde recebeu atendi-
mento, mas não resistiu. Consta 

no boletim de ocorrência que a 
criança sofreu uma parada car-
diorrespiratória. Ainda de acordo 
com a PM, não foi possível colher 
a versão da mãe porque a mulher 
estava psicologicamente abalada.

A Prefeitura de Mirabela divul-
gou uma nota de pesar e se soli-
darizou com familiares e colegas 
da criança, que era aluna do pri-
meiro período do Cemei Chapeu-
zinho Vermelho. 
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Expedição cientifica identifica nova 
espécie de planta em Monte Azul

SRS atualiza profissionais de saúde sobre 
acompanhamento de pessoas com diabetes

Doença causada pela deficiência ou 
resistência à ação da insulina 

STÊNIO AGUIAR

Uma descoberta botânica tem 
chamado a atenção de cientistas e 
especialistas em biodiversidade no 
Norte de Minas. Trata-se de uma nova 
espécie de planta pertencente ao gê-
nero Chionanthus (Oleaceae), que 
apresenta um fruto com característi-
cas morfológicas semelhantes às da 
azeitona tradicional. A nova espécie, 
denominada Chionanthus monteazu-
lensis Zavatin & Lombardi, foi encon-
trada durante a expedição científica 
realizada por uma equipe de biólogos 
botânicos: Danilo Alvarenga Zavatin, 
Roberto Baptista Pereira Almeida e 
Renato Ramos na região de campos 
rupestres da Cadeia do Espinhaço, 
em Monte Azul.

A EXPEDIÇÃO

A região conhecida por abrigar al-
tas taxas de endemismo e uma diversi-
dade florística singular, especialmente 
acima dos 900 metros de altitude.

A descoberta teve origem em uma 
reunião de monitoria do PAT Espinha-
ço Mineiro, em setembro de 2022. 
Na época, a equipe discutia sobre a 
relevância da região do Norte de Mi-
nas para pesquisa científica devido 
à carência de informações sobre a 
biodiversidade local. Durante o en-
contro, o servidor do IEF, Alessandre 
Custódio Jorge, gerente do Parque Es-
tadual Caminhos dos Gerais, indicou 
a importância da região e a falta de 
dados científicos sobre ela.

Inspirados pelo desafio, a equipe 
de pesquisadores montou uma expe-
dição com o apoio do PAT Espinhaço 
Mineiro, contando com recursos dos 

projetos Pró-Espécies e Copaíbas. A 
expedição explorou áreas montanho-
sas pouco estudadas no Norte de Mi-
nas, em busca de novas descobertas 
botânicas.

Durante essa expedição, o pes-
quisador Danilo Alvarenga Zavatin 
teve uma experiência marcante ao 
encontrar a planta desconhecida em 
sua primeira visita à cidade de Monte 
Azul. “Considero a descoberta dessa 
espécie como um presente da cidade 
de Monte Azul, pois em minha pri-
meira visita à cidade, foi justamente a 
primeira planta que encontrei. A prin-
cípio eu não sabia o que era pois não 
consegui relacionar com nada conhe-
cido, o que já me deixou em alerta”, 
afirma Zavatin.

“No laboratório o professor José 
Rubens Pirani me deu o caminho, 
indicando o gênero a qual pertencia, 
e ao analisar com mais cuidado per-
cebi que se tratava de uma espécie 
nova para a ciência. Como me senti 
presenteado, não hesitei em retribuir 
com essa homenagem para a cidade, 
descrevendo a planta como Chionan-
thus monteazulensis. Na primeira vez 
que a encontrei, só havia localizado 
um indivíduo com flores e como es-
tou envolvido em outro projeto na re-
gião, ao retornar encontrei mais dois 
com frutos. Mesmo tendo percorrido 
diversas áreas, atualmente conhece-
mos a espécie apenas por esses três 
indivíduos, o que sinaliza a importân-
cia da preservação integral dos locais 
onde se encontram”.

A ESPÉCIE

“Chionanthus monteazulensis” 
é endêmica do município de Monte 

Azul e foi encontrada em afloramen-
tos rochosos da vegetação de campo 
rupestre, em uma área de elevação 
entre 1165 e 1550 metros.

O pesquisador Renato Ramos res-
saltou a importância da preservação 
dos campos rupestres da Cadeia do 
Espinhaço, uma das últimas fron-
teiras do conhecimento da flora na 
região. Essa descoberta reforça a ne-
cessidade de intensificar os estudos 
de campo para ampliar o conheci-
mento sobre a biodiversidade local e 
garantir a proteção desses ambientes 
preciosos.

“A descoberta da “Chionanthus 
monteazulensis” é uma contribuição 
significativa para a ciência botânica 
brasileira e destaca a importância 
da pesquisa e conservação da bio-
diversidade na região do Espinhaço 
Mineiro, além de reforçar ainda mais 
o importante papel desenvolvido pe-
los Planos de Ação Territoriais para 
conservação de espécies ameaçadas 
de extinção. Novas expedições e es-
tudos são necessários para desven-
dar os mistérios da flora brasileira e 
proteger os ecossistemas únicos que 
abrigam essas espécies valiosas”, es-
clarece Ramos.

O gênero Chionanthus é conhe-
cido por abrigar cerca de 60 espé-
cies, distribuídas por diferentes regi-
ões do globo, como a África tropical, 
Ásia, América do Sul e do Norte e 
Austrália. A América do Sul, por sua 
vez, é o lar de aproximadamente 20 
espécies desse gênero. A “C. mon-
teazulensis” é uma espécie caracte-
rizada por cálices muito pequenos, 
corolas com quatro lobos e pétalas 
em pares, dois estames e frutos dru-
páceos.

A Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
concluiu a realização de capaci-

tação “Abordagem assistencial ao 
paciente diabético: prevenção 
e tratamento do pré-diabético” 

para profissionais que atuam em 
serviços de atenção primária e 
especializada nos 54 municípios 

A referência técnica da Coor-
denadoria de Atenção à Saúde da 
SRS Montes Claros, Eusane Fer-
reira Fonseca Santos, explica que 
o diabetes é uma doença crônica 
causada pela deficiência de insuli-
na ou resistência à sua ação, o que 
acarreta elevação dos níveis de 
glicose no sangue. Essa elevação, 
quando persistente, pode causar 
lesões irreversíveis em vários ór-
gãos, entre eles olhos, rins, cora-
ção, cérebro, nervos e vasos san-
guíneos, resultando em perda de 
visão, necessidade de hemodiálise, 

redução do funcionamento do co-
ração, predisposição a infecções e 
amputações.

Nesse contexto, frisa Eusane 
Fonseca, “o pé diabético é um 
dos grandes vilões da doença em 
estágio descontrolado, sendo uma 
das complicações mais comuns e 
uma das causas mais recorrentes 
de amputações. Daí a necessidade 
dos profissionais de saúde e dos 
pacientes conhecerem essa com-
plicação para evitar suas consequ-
ências que são, em muitos casos, 
irreversíveis”.

Pacientes que desenvolvem 
neuropatia diabética têm os ner-
vos periféricos danificados pelas 
alterações causadas nos vasos 
sanguíneos e no excesso de glico-
se no sangue. Essa situação causa 
problemas em diversas partes do 
corpo e a perda da sensibilidade 
dos pés, denominada pé diabético, 
é um dos problemas mais comuns. 
Mas é possível identificar outros 
sinais de alerta dessa complicação 
como formigamento; queimação e 
dormência nas pernas e nos pés; 
fraqueza nas pernas; sensação de 

pontadas nos pés e câimbras. 

Prevenção

Patrícia Lima Magalhães, refe-
rência técnica da Coordenadoria 
de Atenção à Saúde da SRS Montes 
Claros, que também foi uma das 
instrutoras da capacitaçã, observa 
que, “com exceção do diabetes 
tipo 1, no qual o paciente já nas-
ce com predisposição para o mau 
funcionamento do pâncreas, os 
demais tipos de diabetes estão 
relacionados a hábitos comporta-

mentais inadequados e que podem 
ser evitados”.

A falta da prática de exercícios 
físicos está relacionada ao acúmulo 
de gordura visceral. Quando a pes-
soa pratica atividades físicas ocorre 
redução das chances de desenvolvi-
mento do diabetes porque as célu-
las conseguem absorver a insulina 
e a glicose.

A alimentação saudável tam-
bém é considerada ponto crucial 
na prevenção ao diabetes. O con-
sumo exagerado de carboidratos 
complexos (pão, macarrão, arroz, 

entre outros) e simples (doces e gu-
loseimas), sobrecarrega o pâncreas. 
O consumo de carboidratos mais 
nutritivos, proteínas, gorduras boas 
e muita hidratação ajudam na pre-
venção das principais doenças crô-
nicas, como diabetes e hipertensão.

“A eliminação do tabagismo e a 
redução do consumo de bebidas 
alcoólicas também são considera-
dos fatores primordiais para a pre-
venção contra o diabetes ou a sua 
evolução para situações graves de 
saúde”, conclui Patrícia Magalhães. 
(Ascom SES-MG)
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que integram a sua área de abran-
gência. Com parte teórica e prá-
tica, a capacitação realizada nas 
Faculdades Integradas Pitágoras, 
em Montes Claros, contou com 
a participação de enfermeiros da 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros. Os profissionais 
capacitados serão responsáveis 
pela difusão do treinamento para 
as equipes municipais de saúde.

Ao apresentar o cenário epi-
demiológico do diabetes no país 
e especificamente no Norte de 
Minas, a referência técnica da 
Coordenadoria de Atenção à Saú-
de da SRS Montes Claros, Renata 
Fiúza Damasceno, destacou a 
importância dos serviços de aten-
ção primária e especializada no 
acompanhamento dos pacientes 
acometidos por diabetes. O obje-
tivo é evitar que os casos evoluam 
para situações de saúde graves 
que exijam, inclusive, a amputa-
ção de membros inferiores.

No mundo, destacou Renata 
Fiuza, o diabetes acomete atual-
mente cerca de 537 milhões de 
pessoas adultas, com idade entre 
20 a 79 anos. Até 2030 a previsão 
é de que a doença acometa 643 
milhões de pessoas, número este 
que deverá aumentar para 783 
milhões de pacientes até 2045. 
Além disso, alertou a referência 

técnica, em 2021 o diabetes cau-
sou 6,7 milhões de óbitos e de-
mandou cerca de 966 milhões de 
dólares de gastos governamentais 
com serviços de saúde.

“Diante desses números, tor-
na-se evidente a necessidade dos 
profissionais e serviços de saúde 
terem um olhar diferenciado para 
o diabetes, visto que a tendência 
é de que ocorra aumento de ca-
sos em virtude do envelhecimen-
to da população mundial. Além 
da questão social e econômica, 
isso impacta os serviços de saúde 
como um todo”, observou Renata 
Fiúza.

No Brasil, o diabetes apresenta 
prevalência de 7,7% da população 
com idade acima de 18 anos. A 
estimativa é de que 12,3 milhões 
de pessoas tenham a doença, que 
afeta principalmente mulheres e 
pessoas com mais de 75 anos de 
idade.

Já no Norte de Minas, Rena-
ta Fiúza revelou que o Sistema 
de Informação em Saúde para 
a Atenção Básica (Sisab) aponta 
que, neste ano, 90 mil 271 pesso-
as estão registradas com diabetes, 
o que corresponde a 8% da popu-
lação. Entre outros desafios que 
os profissionais que atuam nos 
serviços de atenção primária e es-
pecializada têm a enfrentar estão 

o diagnóstico precoce da doença, 
o acompanhamento dos pacien-
tes e a conscientização para ade-
são aos tratamentos.

“Nesse contexto, além de au-
xiliar a pessoa a conviver com a 
doença, é necessário que médicos 
e enfermeiros reforcem com os 
pacientes a percepção de riscos 
à saúde em virtude do diabetes, 
mantendo a autonomia e a cor-
responsabilidade pelo cuidado”, 
pontuou Renata Fiúza.

Por sua vez, a enfermeira Nadi-
ne Antunes Teixeira, da Secretaria 
Municipal de Saúde de Montes 
Claros, observou que, “além do 
diagnóstico precoce do diabe-
tes, os profissionais da atenção 
primária e especializada preci-
sam interpretar e concluir quais 
são as necessidades, problemas 
e preocupações dos pacientes. 
Isso é que vai direcionar o plano 
assistencial e o reconhecimento 
precoce dos fatores de risco”, 
alertou.

A parte prática do atendimen-
to de pacientes com diabetes, 
incluindo aqueles que já estão 
em estágio avançado da doença, 
foi conduzida pelos enfermeiros 
Lucas Faustino de Souza e Ítala 
Apoliana Guimarães Amorim, da 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros.



Montes Claros, terça-feira, 25.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Marcelino jura que Jesus estava conversando com ele, mas Frei Severo repreende o 
menino por estar sozinho no sótão. Todos na Irmandade relembram a chegada e o cres-
cimento de Marcelino. As crianças se revoltam com o fato de Marcelino ter de ficar com 
Gilda. Marcelino se muda para a casa de Gilda, e Neiva afirma que o protegerá. Valente 
conhece Tobias e deduz que seja o seu filho Samuel. Verônica se preocupa com o com-
portamento de Júlio em relação a Marê. Marcelino se recusa a interagir com Gilda, que 

ameaça o menino para Rita.

Sol flagra Jenifer falando ao telefone. Rafa discute com Clara. Hugo e Eduardo tentam 
convencer Jenifer a esquecer Theo. Lumiar se revolta com as declarações de Theo contra 
Ben. Clara decide ir para São Paulo. Lumiar exige que Theo desminta o que falou sobre 
Ben. Anthony expulsa Érika de sua casa. Guiga e Yuri fazem uma competição para escolher 
os padrinhos do bebê que estão esperando. Sol inicia sua live. Theo se recusa a morar com 
Érika. Jenifer e Rafa se unem contra Theo. Lumiar reclama de Ben questioná-la sobre Lui. 
Vitinho incentiva Lui a convidar Lumiar para o lançamento de seu novo álbum. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino fica inconsolável com a briga de Marê e Orlando. Gilmar fornece o pron-
tuário de Marcelino no hospital a Edvaldo. Gaspar garante a Anselmo que não quer mais 
saber de Gilda. Orlando confronta Albuquerque e afirma que a morte de Lucília não ficará 
sem respostas, e procura a ajuda de Júlio e Érico. Gilda e Edvaldo planejam encontrar Rosa 
para comprar a guarda de Marcelino. Marê termina o relacionamento com Orlando. Sônia 
confessa a Júlio que teme que ele volte a sonhar com Marê.

Rafa tenta afastar os policiais para salvar Kate e Hugo. Bruna reclama de Jairo para Sol. 
Lulu Santos aconselha Lui a voltar a cantar. Joel se declara para Bruna. Um dos policiais ati-
ra, Hugo é baleado e Kate é presa. Rafa tenta ir à delegacia, mas tem uma crise. Lui observa 
Lumiar se despedir de Ben. Theo conta para Clara que Kate sequestrou Rafa com a ajuda de 
Hugo. Sol tenta acalmar Bruna. Theo tenta incriminar Kate em seu depoimento à delegada. 
Ben fala com a filha de Bruna e descobre que Hugo está no hospital. Theo manda Érika 
escrever sobre o falso sequestro do filho. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline não aceita dinheiro de Caio. Jussara aconselha Aline a lutar por Caio. Anely se 
prontifica a ajudar Irene contra Berenice. Ademir diz a Flor que prefere colocar Rosa em 
um convento a deixar a filha com a mãe. Irene contrata Rodrigo para retirar Berenice do 
bar. Aline flagra Gladys com Enzo e ameaça contar para Tadeu caso a diretora da escola 
não a readmita como professora. A mando de Irene, Kelvin entrega a Rodrigo o papel 
com as anotações de Cândida. 

Na fonte abandonada, os amigos do Lado Vila e Lado Torre chamam Julieta e Romeu 
de traidores. Julieta acorda e nota que tudo não passava de um sonho. Pórcia encontra 
com Bassânio e comenta que, provavelmente, Fausto pegou o carrinho dele. Emociona-
da, Julieta encontra com os amigos e resolve contar que se aproximou de Romeu e virou 
amiga dele. Lívia fica chateada que Julieta mentiu o tempo todo sobre o contato com Ro-
meu. Ellen e Ian falam para Nath que ela precisa imaginar para eles conseguirem entrar no 

Mundo da Imaginação. Na rua, Vitor esbarra com Bassânio e descobre que ele é o novo funcionário do Armazém. Mariana 
diz que Bassânio tem qualidade que Vitor não tinha. Dimitri invade a casa de Telma, encontra a bandeira do Pedalzera, 
mas rasga o objeto em disputa com Trufa. Crânio entrega metade da bandeira aos amigos do Pedalzera, que ficam bravos. 
Romeu decide revelar aos colegas do Lado Torre que é amigo da Julieta. 

Gloria Pires é acusada de maltratar Ivo 
Madoglio, do ‘Mais Você’, e repórter se 
pronuncia sobre polêmica

Romário: senador tem estado de saúde 
atualizado em novo boletim médico. 
Saiba o que mudou!

O ‘Mais Você’ entrou ao vivo nos 
bastidores de uma gravação de ‘Ter-
ra e Paixão’ e Gloria Pires sutilmente 
repreendeu o repórter. Entenda em 
detalhes.

 Gloria Pires é acusada de mal-
tratar Ivo Madoglio, do ‘Mais Você’, 
e repórter se pronuncia sobre polê-
mica© Reprodução, TV Globo

O “Mais Você” desta segunda-
-feira (17) foi marcado por uma 
polêmica. O repórter Ivo Madoglio 
entrou ao vivo nos estúdios da no-
vela “Terra e Paixão” para mostrar 
os bastidores de uma cena, mas foi 
sutilmente repreendido por Gloria 
Pires, que dá vida à personagem Ire-
ne na trama.

O repórter abordou Gloria no 
intervalo da gravação de uma das 
cenas, mas ela frisou que a sequên-
cia ainda não havia sido finalizada. 
“Não acabamos ainda. Estamos no 
meio de uma cena importantíssi-

ma, vocês têm que ajudar os cole-
guinhas, gente. Porque a gente não 
tem botão. A gente tá ligado aqui. 
Tem que ficar concentrado”, justifi-
cou a veterana, que também pode 
ser vista na reprise de “Mulheres de 
Areia”.

Apesar de Gloria ter dado o “pu-
xão de orelha” com sorriso no rosto 
e o clima no estúdio ter permane-
cido ameno, muitos internautas in-
terpretaram a postura da atriz como 
uma grosseria. A última publicação 
de Ivo no Instagram foi tomada de 
comentários que detonavam a artis-
ta e saíam em defesa dele.

“Vim pela grosseria da ‘artista’, 
liga não! Você estava fazendo seu 
trabalho! E me recuso a acreditar 
que entraria sem prévia autorização 
de alguém!”, escreveu uma inter-
nauta. “Maria de Fátima [persona-
gem de ‘Vale Tudo’] encarnou na 
Glória Pires e você conseguiu sair 

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) para tratar de uma 
infecção intestinal. Saiba o estado de 
saúde atualizado do ex-jogador.

 Romário tem estado de saúde 
atualizado© Reprodução, Instagram

Na sexta-feira (14), Romário foi 
internado após se sentir mal em sua 
casa, no Rio de Janeiro. O jogador 
está no Hospital Barra D’Or para 
tratar uma infecção intestinal. Nesta 
segunda-feira (17), um novo boletim 
médico divulgou atualizações sobre o 
caso do ex-jogador.

Segundo o que foi divulgado pelo 
hospital, Romário está melhorando, 

mas ainda precisa continuar interna-
do. O jogador está fazendo tratamen-
to com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D’Or, desde a noite de 13 
de julho de 2023, com quadro de in-
fecção intestinal. Apresenta melhora 
progressiva do quadro clínico e labo-
ratorial. Permanece com antibiotico-
terapia intravenosa, em companhia 
de seus familiares”, diz o boletim.

Romário fala sobre internação em 
recado aos seguidores

No sábado, Romário usou as 
redes sociais para tranquilizar os 

seguidores sobre sua internação. O 
senador pretende voltar à rotina em 
breve. Em 2021, Romário passou por 
uma cirurgia de emergência para reti-
rar a vesícula. Anteriormente, o joga-
dor já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamen-
to tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos pela 
preocupação e boas energias envia-
das. Deus no comando!”, publicou 
no Twitter.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

bem da situação”, ironizou um per-
fil. “Você foi profissional, conseguiu 
se sair muito bem, deu a volta por 
cima naquela mal educada da Glo-
ria Pires”, disparou um usuário. “Pa-
rabéns pela sabedoria, soube sair 
com classe! Nota zero pra você, Glo-
ria Pires”, comentou outra pessoa.

REPÓRTER DO ‘MAIS VOCÊ’ 
NEGA POLÊMICA COM GLORIA 
PIRES

Em entrevista à revista Quem, 
Ivo negou que tenha havido qual-
quer desconforto com Gloria e des-
tacou o carinho mútuo com a atriz.

“Não teve climão algum. Eu e 
Gloria somos amigos, ela é uma óti-
ma pessoa e transpira gentileza. Ela 
falou em tom de brincadeira, o cli-
ma estava ótimo no estúdio”, disse 
Ivo à publicação.

Cinco dias antes da polêmica, 
Ivo publicou o vídeo de uma entre-
vista com Gloria e encheu a atriz de 
elogios. “Um dia memorável como 
profissional, fã e telespectador. 
Afinal, não é todo dia que a gente 
pode se dar ao luxo de ficar assis-
tindo de pertinho a atuação de Glo-
ria Pires. Eu cresci assistindo a essa 
atriz que nos encanta e emociona 
nas telinhas e telonas. Que sorte a 
minha poder vivenciar momentos 
como este”, escreveu o repórter, via 
Instagram.

Caio ameaça colocar Irene na cadeia e não se casar com Graça, caso algo aconteça com 
Aline. Graça conta a Gladys e a Tadeu que Irene quer tirar a sucessão de Caio para dar a 
Petra. Gentil alerta Jonatas para o perigo que é a aproximação de Irene com Aline.Rodri-
go diz a Caio que não existe nenhuma prova de que Agatha morreu, apesar de Antônio 
afirmar que enterrou a ex-mulher. Ramiro pede dinheiro a Kelvin para se livrar de Munda. 
Munda guarda o dinheiro que recebeu de Ramiro no cofre da pousada.

Leandro quer saber o motivo de Vitor trabalhar no Monter Mercado. Mauro fala para 
Telma que vai abrir uma academia no bairro e ela reconhece que Mauro é um ex-atleta 
olímpico, ouro em judô. Karen convida Romeu para um piquenique e ele aceita. Na frente 
de Leandro, Vitor mostra serviço para impressionar o chefe. Bernardo chega em casa e 
nota a porta da residência aberta e seu tablet desaparecido. Karen faz piquenique com 
Romeu, mas Alex, Rosalina e Nando aparecem. Romeu e Julieta mostram aos respectivos 

amigos a carta anônima que receberam. Julieta diz para Lívia que suspeita da Karen. Vera fica desesperada após invadirem 
seu apartamento. Karen diz a Patrick que eles precisam fazer mais cartas. Rosalina chega e pergunta o motivo de Karen 
estar próxima de Patrick.

Zilu defende Marlene Mattos em briga 
com Xuxa e internautas usam casamento 
com Zezé para alfinetá-la: ‘Máscaras 
caem’

BOMBA! Sarah Poncio e Jonathan Couto 
podem ter voltado após dois anos 
separados

O antigo casal formado por Sa-
rah Poncio e Jonathan Couto pode 
ter reatado, após rumores de que 
eles estariam saindo juntos depois 
dela terminar seu recente relacio-
namento com Gabriel Oliveira em 
junho deste ano. Saiba todos os de-
talhes sobre isso!

 Sarah Poncio e Jonathan Cou-
to são vistos juntos e dão indícios 
de terem voltado© Instagram, @
sarah/@jonathancouto

Sarah Poncio voltou com Jona-
than Couto? O casal, que havia se 
separado de vez em 2021, pode 
ter escolhido dar uma nova chan-
ce do amor. Isso porque uma pá-
gina de fofocas do Instagram re-
velou que eles se reconciliaram e 
foram vistos recentemente apro-
veitando ao lado um do outro, 
dando indícios de que a dupla 

está de volta.

Jonathan e Sarah teriam reata-
do após influenciadora terminar 
namoro

Segundo informações do per-
fil Treta do Século, divulgadas no 
último domingo (23), Jonathan 
e Sarah foram vistos juntos em 
diversos lugares desde o início 
de junho, depois que a irmã de 
Saulo, que teve um terceiro filho 
recentemente, pôs um fim no seu 
relacionamento com Gabriel de 
Oliveira.

Sarah e Jonathan teriam até 
passado o aniversário da jovem 
juntos na sua casa de praia em 
Angra dos Reis. Ao que tudo indi-
ca, o rapaz teria feito uma surpre-
sinha romântica para ela.

Relembre relacionamento de 

Sarah e Jonathan
Vale lembrar que Sarah e Jo-

nathan ficaram cinco anos jun-
tos, terminando o casamento em 
2016. Os dois terminam decidido 
se separar após uma grande po-
lêmica envolvendo a família Pon-
cio ganhar destaque na mídia. Na 
época, descobriram que o cantor 
teve um caso com Letícia Almei-
da, enquanto ela namorava o ex-
-integrante do duo Um44k.

Depois que todos ficaram sa-
bendo da traição dentro de casa 
e de que o bebê que Letícia esta-
va esperando era do cunhado de 
Saulo, e não dele mesmo, Jona-
than e Sarah terminaram de vez. 
Mas, ao que tudo indica, pode 
ser que eles estejam dando uma 
segunda chance apesar de toda a 
situação.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

Zilu Godoi comentou um post 
de Marlene Mattos com referência 
direta à mais recente declaração de 
Xuxa. Saiba mais detalhes!

 Zilu defende Marlene em briga 
com Xuxa e internautas usam casa-
mento com Zezé para alfinetá-la. 
Entenda a polêmica!© Reprodu-
ção, Instagram/TV Globo

Zilu Godoi decidiu se meter na 
briga pública entre Xuxa e Marlene 
Mattos, acentuada depois das gra-
ves acusações feitas pela Rainha 
dos Baixinhos no documentário 
do Globoplay. A empresária, que já 
apresentou um programa sob o co-
mando da diretora, saiu em defesa 
da maranhense após a nova alfine-
tada da loira na TV.

Durante participação no “Do-
mingão Com Huck”, exibido neste 
domingo (24), Xuxa disparou: “A 
Marlene estava bem fadinha [no 
documentário], não estava a bruxa 
que era”. A diretora rebateu com 
um post em seu perfil no Insta-

gram: “Do alto da minha vassoura, 
aprecio estrelas”.

Foi nessa publicação que Zilu 
decidiu sair em defesa de Marlene. 
“Muito contraditório! Se você fosse 
tudo de ruim como ela fala, porque 
ela te escolheu para ser madrinha 
da Sasha?”, questionou a ex-mulher 
de Zezé Di Camargo.

COMENTÁRIO DE ZILU GODOI 
SOBRE XUXA DIVIDE OPINIÕES 
NA WEB

O comentário deixado por Zilu 
na página de Marlene dividiu opi-
niões na web. De um lado, muitas 
pessoas concordaram com o ques-
tionamento trazido pela empre-
sária. “Apoiado, realmente, Zilu, 
totalmente de acordo, não tinha 
pensado nisso! Sábio pensamen-
to”, escreveu uma internauta. 
“Bem lembrado”, disse outro se-
guidor. “Eu também faço o mes-
mo questionamento”, concordou 
um usuário.

Do outro lado, estavam usuá-
rios que destacaram que é assim a 
dinâmica de um relacionamento 
abusivo, onde a vítima leva anos 
para entender e se livrar de tais 
práticas. Alguns internautas não 
perderam a oportunidade de tra-
zer à tona o casamento de Zilu 
com Zezé. O cantor já admitiu 
publicamente ter traído a empre-
sária várias vezes.

“Da mesma maneira que tu era 
casada e elogiava um cara que te 
chifrava e você fazia a Cátia cega 
pra manter a mordomia”, atacou 
um internauta. “Então, o Zezé 
também tava certo no que fez? 
Ela amava a Marlene! Assim como 
muitas pessoas passam por isso”, 
reforçou um perfil. “De acordo 
com sua teoria, você não foi ví-
tima do seu ex e tudo que quer 
é vingança. Chato isso”, disse um 
usuário. “As pessoas mudam, as 
máscaras caem, você mesma é 
prova disso com seu ex”, alfine-
tou outro seguidor.
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Adriana se emociona em estreia do 
Brasil na Copa do Mundo feminina: 
"Sonho de uma vida inteira"

Cruzeiro confirma a contratação de Matheus 
Pereira, do Al Hilal, por empréstimo

Neymar revela que irá tentar jogar a Copa de 
2026

A Seleção Brasileira estrou com im-
ponência na Copa do Mundo femi-
nina ao golear o Panamá por 4 a 0. 
Titular na partida da manhã dessa 
segunda-feira, a atacante Adriana, 
ex-Corinthians, não segurou a emo-
ção durante o hino nacional brasilei-
ro. Após o duelo, a atleta comentou 
sobre o momento em sua conta no 
Instagram.
“Faltam palavras para descrever o 
dia de hoje. A realização do sonho 
de uma vida inteira com uma vitória 
junto de um grupo especial. Primei-
ro passo dado!”, escreveu a jogado-
ra.
Convocada para a disputa do Mun-
dial da França, em 2019, Adriana foi 
cortada da lista de selecionadas de-
vido a uma ruptura completa do li-
gamento cruzado anterior do joelho. 
Dois anos depois, após ser chamada 
para jogar os Jogos Olímpicos de Tó-
quio, a atacante sofreu um entorse 

no tornozelo em um treinamento da 
Seleção Brasileira e foi novamente 
cortada da lista de convocadas.
Na partida desta manhã contra as 
panamenhas, a jogadora do Orlando 
Pride, dos Estados Unidos, foi esco-
lhida para iniciar o confronto entre 
as titulares e atuou durante os 90 
minutos.
Com o resultado positivo, o Brasil 
ocupa a primeira colocação do Gru-
po F após o fim da primeira rodada 
de jogos da chave, com três pontos. 
França e Jamaica, por terem empa-
tado entre si, ficam com um ponto 
cada, sendo que as francesas estão 
na segunda posição. O Panamá, por 
sua vez, amarga a lanterna.
Por fim, a Seleção Brasileira agora 
volta aos gramados contra a Fran-
ça, no próximo sábado. O embate 
está marcado para as 07 horas (de 
Brasília), no Estádio Lang Park, em 
Brisbane, na Austrália. O confronto 

marca o duelo entre as duas gran-
des favoritas à liderança do Grupo 
F, que conta ainda com Jamaica e 
Panamá. 

ARY LIDERA ARTILHARIA

A atacante Ary Borges, que marcou 
três gols na vitória do Brasil por 4 
a 0 contra o Panamá na estreia da 
Copa do Mundo feminina, lidera a 
lista de artilheiras do Mundial após 
cinco dias de competição. Apenas 
Colômbia e Coreia do Sul ainda 
não estrearam e as duas seleções 
se enfrentam para fechar a primeira 
rodada nesta segunda-feira, às 23 
horas (de Brasília).
Hinata Miyazawa, do Japão, Alexan-
dra Popp, da Alemanha, e Sofia Smi-
th, dos Estados Unidos, vêm logo 
atrás na disputa pela Chuteira de 
Ouro com dois gols cada. (Gazeta 
Esportiva)

O Cruzeiro confirmou, nesta se-
gunda-feira, a contratação do meia 
Matheus Pereira por empréstimo, 
junto ao Al Hilal. O atleta assinou 
contrato válido até junho de 2024.
O jogador de 27 anos era cobiçado 
por clubes do Brasil e da Europa, 
mas pesou o desejo do meio-cam-
pista em jogar na Raposa, seu 
clube do coração. As negociações 
se arrastavam há semanas, mas o 
desfecho positivo aconteceu neste 
final de semana, quando os árabes 
‘anteciparam’ o anúncio em suas 
redes sociais.
“Feliz pela oportunidade. Jogar no 
clube do coração. Poder ajudar o 
elenco a buscar os objetivos. Feliz 
por representar o Maior de Minas. 
Ser paciente, acreditar no time 
e ser o 12º jogador. Precisamos 
muito de vocês para chegar onde 

a gente quer”, escreveu Matheus 
Pereira, em suas redes sociais.
Matheus Pereira chega com a 
missão de ajudar o Cruzeiro a se 
aproximar do G-6 do Campeonato 
Brasileiro, com uma derrota e um 
empate nas duas últimas rodadas 
da competição, o Cabuloso atual-
mente ocupa a 11ª colocação com 
22 pontos.
Por se tratar de uma transferência 
internacional, o clube mineiro 
corre para acertar a regularização 
de seu novo reforço no Boletim 
Informativo Diário (BID) da CBF 
para tê-lo à disposição o quanto 
antes. O meia ficou de fora da pré-
-temporada do Al Hilal por conta 
das negociações e será avaliado 
pelo técnico Pepa para saber as 
condições de jogo. (Gazeta Espor-
tiva)

A história de Neymar com a camisa 
da Seleção Brasileira terá mais al-
guns capítulos. Em entrevista divul-
gada pelo canal Que Papinho!, do 
streamer Casimiro Miguel, o craque 
do Paris Saint-Germain, da França, 
avisou que irá se empenhar para atu-
ar na Copa do Mundo de 2026, com 
sede no Canadá, Estados Unidos e 
México.
“No Pós-Copa (de 2022), eu não 
queria, não”, disse Neymar, que che-
gou a colocar em dúvida a continui-
dade na Seleção.  “Mas vocês vão ter 
que me aguentar de novo”, emen-
dou, com um largo sorriso no rosto.
Neymar ainda falou sobre as difi-
culdades na Copa de 2022, a ida de 
Messi para a Major League Soccer 
(MLS) e o fim da parceria com o ar-
gentino no PSG. Confira os melho-
res momentos da entrevista:

Situação na Copa e a lesão
Cheguei 100% na Copa. Foi uma das 
piores semanas da minha vida. Eu, 
além de machucado, fiquei muito 
doente. Fazia tratamento deitado na 

cama, estava mal, dormindo o dia 
inteiro, só ficava com o pé fora da 
cama. Foi um intensivão bizarro. Pri-
meiro dia fiquei até 10h30 da manhã 
fazendo tratamento e o Marquinhos 
(zagueiro da Seleção) ficou comigo 
fazendo companhia. Foi intenso, 
não sabia como voltaria, mas voltei 
100%, sem dor. Eu tinha medo, só 
não estava 100% porque estava do-
ente. Mas o que doeu mesmo foi a 
derrota, mais do que o tornozelo.

Eliminação contra Croácia
A gente não estava pensando no pró-
ximo jogo. Não sei dizer o que pas-
sou na cabeça, estavam todos exaus-
tos, é difícil ter o entendimento de 
fazer as coisas certas naquela hora. 
Foi um erro completo, todos falha-
ram de alguma forma, não vou apon-
tar o dedo para ninguém, somos um 
time e levamos o gol. Foi um banho 
de água fria, foi a derrota mais dolo-
rida na minha carreira.

Tristeza pela eliminação
Chorei durante 5 dias seguidos por-

que dói muito ver o sonho ir embora 
do nada, do jeito que foi. Preferia 
não ter feito o gol, estar 0 a 0 e ter 
perdido. É uma dor que só nós va-
mos sentir, não vou tirar a razão da 
dor do torcedor.
Mas a gente sente muito, foi o pior 
momento da vida. Depois daquilo, 
tivemos que voltar para o hotel. Você 
não sabe o que vai fazer o dia seguin-
te, se vai embora... A gente tinha a 
expectativa lá em cima. Parecia um 
velório, um chorando do lado com a 
família, o outro chorando de outro. 
Um clima completamente pesado.

Vitória de Messi no Mundial
O futebol foi justo. Falei pra ele: se 
eu não cheguei à final, você vai lá e 
ganha essa p... Tinha que fechar com 
chave de ouro, fiquei muito conten-
te por ele. Nada se compara. O fute-
bol ficou feliz.

Messi nos EUA
Eu já sabia (que o Messi ia para os 
EUA). Messi ganhou tudo já, a famí-
lia dele foi muito afetada no PSG. 
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Eu entendo perfeitamente a decisão 
dele. É um país que ele vai ser bem 
recebido, ter uma vida completa-
mente diferente. Foram anos difíceis 
na França, a gente tentou, dessa vez 
não deu certo. Desejo tudo de bom 
pra ele.

O que não deu certo no PSG?

Coisas do futebol, os galácticos do 
Real Madrid também não ganharam 
a Champions League. Tínhamos 
um time forte, comigo, o Messi e o 
Mbappé, todos entre os melhores 
do mundo, mas não encaixou. Está-
vamos com vontade, mas o futebol 
não é certo, justo, não é uma receita 
de bolo.

COPA DE 2026

No Pós-Copa, eu não queria, não. 
Nem é passar na dor de perder, 
mas pesa ver a minha família so-
frendo muito. Mas eu sou muito 
fominha e vocês vão ter que me 
aguentar de novo. (Gazeta Espor-
tiva)



Montes Claros, terça-feira, 25.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

O CLIMA está mesmo doido, pois vem a onda de frio e depois um calor 
terrível. Essa mudança climática é péssima, principalmente para quem tem pro-
blema de bronquite asmática. 

A APPLE (AAPL34) deve lançar em setembro o iPhone 15. A expectativa 
é que os novos smartphones cheguem às lojas custando entre R$ 6.789 (US$ 
1.399) e R$ 8.731 (US$ 1.799). No entanto, se o desejo de consumo for subs-
tituído por uma estratégia de investimento, o valor do celular pode render ‘lu-
cro’ de até R$ 1.083,98 em um ano.

COM O DÓLAR em baixa, os pacotes de viagens ao exterior estarão mais 
tentadores e as agências dividem em até 10 vezes sem juros. Por isso, muita 
gente mesmo com o terrível calor afetando os Estados Unidos e a Europa estão 
viajando. Viajar para mim é, sempre, um remédio.

O MINISTRO DA FAZENDA, Fernando Haddad, venceu mais uma batalha, 
desta vez contra a Defesa, o Exército e Itamaraty, ao convencer Lula de que 
financiar a venda de blindados para a Argentina seria uma fria, diante do sério 
risco de calote.

OS IRMÃOS Lintton, Luciano, Leandro e Leonardo Paixão Guedes continu-
am brilhando cada vez mais e seguindo os passos dos inesquecíveis papais, Ivan 
e Mercês Guedes, fazendo crescer o número de filiais das DROGARIAS MINAS 
BRASIL. É bonito, como sempre digo: VER A FAMÍLIA TRABALHANDO UNIDA. 

E FALANDO EM FAMÍLIA unida, por outro lado fico triste em saber que 
volta e meia, há divergências e até brigas entre irmãos por causa de herança.

 
A FAMÍLIA RIBEIRO cedeu o belo sítio ‘Tira Tema’ que era o QG do ines-

quecível Paulinho Ribeiro, para a realização do belíssimo casamento de Renata 
Figueiredo com Rafael Ribeiro e o resultado foi um encontro com o cenário 
verde maravilhoso e cerimonia super emocionante, que estarei comentando 
com fotos nas próximas colunas. 

ARLEN CANDIDATO?

O DEPUTADO ESTADUAL Arlen Santiago promoveu aqui em MOC um 
grande evento que reuniu inúmeros prefeitos do Norte de Minas. O convi-
dado especial foi o presidente Nacional do Avante, deputado Federal Luiz 
Tibé e o presidente Estadual do partido, Alexandre Freitas. Na oportunida-
de, vários prefeitos e vereadores sugeriram o nome de ARLEN SANTIAGO 
para ser candidato do partido para prefeitura de Montes Claros. Será!? O 
deputado tem muito prestígio com quase todos os prefeitos da região e 
está sempre correndo atrás. Acho que seria também um bom candidato 
a Câmara Federal em eleições da época. Vamos aguardar, pois na política 
existem muitas surpresas. 

  
LIMPANDO O NOME 

NA ECONOMIA, os bancos que aderiram ao programa Desenrola anun-
ciaram que limparam o nome de mais de 1 milhão de CPFs com dívidas de 
até R$ 100. O C6 Bank, a Caixa Econômica Federal e o Bradesco já limparam 
o nome de 1,2 milhão de pessoas que tinham dívidas de até R$ 100 junto 
aos bancos mencionados nesta primeira fase do Desenrola. O NUbank ade-
riu ao programa e deve limpar o nome de mais um milhão de brasileiros. 

TRISTE GUERRA 

NUNCA PENSEI que existiriam mais GUERRAS para matarem milhões 
de inocentes como estamos vendo acontecer entre o terrível presidente 
da Rússia, Vladimir Putin, contra a Ucrânia. Para se ter ideia, esta guerra 
transformou o ártico em um campo de batalhas ente Moscou e a OTAN. O 
conflito colocou as fronteiras geladas entre a Rússia e a Noruega em alerta 
máximo, ao mesmo tempo que aumentou a importância geoestratégica da 
região.   

REDUÇÃO DE LEGALIDADE 

ESTATÍSTICAS de 2022 compiladas no Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública confirmam tendência de redução da letalidade no país. Pesquisa-
dores apontam mudanças demográficas, políticas estaduais de segurança e 
armistício entre facções ligadas ao narcotráfico como fatores que explicam 
a queda.

VAP & VIP

OS 60 ANOS DO MAXMIN - Dando seguimento as comemo-
rações do grandioso MAX MIN CLUBE, seu presidente Wel-
lington Felix e sua diretoria promoveram no último final de 
semana, a exposição de fotos montadas em grandes painéis 
dedicados a momentos marcantes, como principalmente a 
turma da pelada, com fotos antigas e também das festas ju-
ninas. Como sempre, fiz parte da história do clube onde pro-
movi festas, modéstia à parte, históricas. Vou destacar hoje o 
LUAL DO HAVAI, quando era escolhida a MUSA DO VERÃO. E 
a escolhida daquele ano foi Júnia de Melo Franco aí maravilho-
sa, no seu traje havaiano 

E COMO estou falando dos 60 anos do Max Min Clube, em 
minha galeria de troféus, diplomas e grandes comendas, te-
nho este diploma que recebi do então presidente do clube 
WALDEIR BARRETO, que por sinal trouxe grandes shows e 
promoveu festas marcantes na sua gestão. Este diploma mos-
tra os 14 últimos presidentes dos 40 anos do Max Min

VEJA que bela foto dos meus queridos afilhados de casamento, 
Reinaldo e Vanessa Freitas Pádua com o herdeiro Reinaldinho 

JOVEM VITORIOSA, ou seja, MARIA FERNANDA AMARAL DE 
CARVALHO que recebeu seu diploma do curso de medicina 
pelas Ciências Medicas, para alegria dos papais César Augusto 
e Adriana Amaral de Carvalho. Aqui, vibrando com a formatu-
ra da neta, Beatriz Amaral e Aparecida Carvalho 

OUTRA FOTO interessante das festas que promovi no Max 
Min, é este bloco de havaianos formado por um grupo de jo-
vens no LUAU DO HAVAÍ, que já era anos depois na piscina 
gigante 

O ENGENHEIRO Jason Neto, aí recebendo o troféu e diploma 
como um dos DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS, 
das mãos da então deputada Elbe Brandão, foi um dos aniver-
sariantes do último final de semana. Viva para Neto!

ESTA é das antigas: duas belíssimas meninas que foram MUSA 
DO VERÃO, Juliana Laughton entregando o título para Flávia 
Alcântara. Feliz ao lado da filha, Geraldo David Alcântara


